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Concepción del Uruguay lanza una cruzadaConcepción del Uruguay lanza una cruzada
contra el grooming y el ciberacoso en la redcontra el grooming y el ciberacoso en la red
El municipio lleva adelante jornadas con especialistas, docentes, alumnos y familiares 
para fomentar el uso responsable de la tecnología. Buscan prevenir, detectar y abordar las 
agresiones, el hostigamiento y los abusos frecuentes que se dan en los entornos digitales. La Confederación de Productores 

Rurales de Buenos Aires y La 
Pampa dice que la paralización 
de las obras del río Salado 
genera  daños económicos 
millonarios. La cuenca recorre 
cuatro provincias y concentra 
25% de la producción nacional de 
granos y el 20% de la industria 
láctea.

Siete de cada 10 hogares destina 
la mitad del ingreso al pago 
del alquiler, según un estudio 
realizado en todo el país por 
Inquilinos Agrupados. En el 
78% de los contratos se aplican 
aumentos cada 6 meses y un 55% 
ajusta por inflación. Sólo el 16% 
actualiza anualmente.

Según Unicef, nueve de cada 10 jóvenes fueron testigos de un ataque en internet. 
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El campo 
denuncia 
pérdidas por 
U$S40.000 
millones

Alquilar 
consume el 
50% de los 
ingresos 
familiares

La desocupación 
alcanzó su 
peor número 
en 5 años

Perdió dos 
hijos y sufre un 
vacío político 
judicial

Spielberg 
lamentó el 
exterminio que 
causó “Tiburón”

Alumnos 
de 4° grado 
juraron ante ex 
combatientes

La edil Gabriela 
Rodríguez pide 
“un cambio 
de rumbo”

Cuatro 
uruguayenses 
cumplirán su 
sueño en Suiza

Gimnasia y un 
duelo clave 
contra un 
rival directo
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Los ciudadanos que renueven 
o amplíen la Licencia Nacional 
de Conducir deberán realizar 
el trámite de forma online. Esta 
medida comienza a aplicarse en 
Entre Ríos y en otras provincias 
que adhirieron a los cambios del 
Gobierno Nacional.

La Municipalidad de Concep-
ción del Uruguay informó que, a 
partir de ahora, la renovación o 
ampliación de todas las licencias 
se realizará de manera remota 
desde lncargentina.seguridadvial.
gob.ar con el usuario de la app Mi 
Argentina, seleccionando el tipo de 
trámite que se desea hacer, renova-
ción y/o ampliación de licencia y 
abonar el arancel correspondiente. 

 ►EN CUATRO BARRIOS DE CONCEPCIÓN DEL URUGUAY

¿Quiénes pueden seguir haciendo el trámite 
en la Municipalidad?

El costo lo regula cada jurisdicción 
como actualmente se cobra la reno-
vación presencial.

Sólo la obtención por primera 
vez y la renovación de la licencia 
categoría A (motocicletas y ciclo-
motores) y categoría B (automó-
viles, utilitarios, camionetas, etc.) 
también será posible realizarlo de 
forma presencial en el municipio, 
con el abono impreso de la boleta 
de CENAT, fotocopia y original del 
DNI y licencia.

Los ciudadanos de Concepción 
del Uruguay que deseen obtener 
o renovar licencias de conducir de 
categorías profesionales deberán 
realizar algunos trámites en otras 
ciudades. Las categorías profe-

sionales incluyen categoría G 
(tractores agrícolas y maquinaria 
especial), categoría C (camiones 
sin acoplados), categoría D (trans-
porte de pasajeros), categoría 
E (camiones con acoplados). El 
proceso comienza online, donde se 
debe iniciar el trámite y completar 
la documentación requerida.

Luego, se debe realizar el examen 
de aptitud psicofísico en una de 
las tres ciudades de la provincia 
de Entre Ríos establecidas como 
prestadores de servicios autori-
zados por la Agencia Nacional 
de Seguridad Vial (ANSV): Gua-
leguaychú, Paraná y Chajarí. En 
tanto, las categorías D4 (vehículos 
de emergencia), al momento de 

Con el objetivo de generar con-
ciencia sobre los riesgos que 
existen en los entornos digitales, la 
Municipalidad de Concepción del 
Uruguay y la Facultad de Ciencia 
y Tecnología de UADER dieron 
inicio al ciclo de charlas “Cuidarnos 
en Red”. La primera jornada se de-
sarrolló en el Auditorio Municipal 
“Carlos María Scelzi” y reunió a au-
toridades, profesionales y público 
en general para reflexionar sobre el 
uso responsable de la tecnología y 
los desafíos que representa para la 
comunidad.

La actividad apuntó a brindar 
herramientas para la prevención, 
detección y abordaje del grooming, 
el ciberbullying y otras problemá-
ticas digitales, con el objetivo de 
construir una ciudadanía respon-
sable y promover una convivencia 
segura en el mundo virtual.

El  intendente José Lauritto 
participó del encuentro y destacó 
la importancia de crear espacios 
que vinculen el conocimiento con 
la realidad social: “Reconocer 

 ► CUIDARNOS EN RED

El municipio lanzó un ciclo de charlas para 
prevenir el grooming y el ciberbullying

nuestras realidades es el primer 
paso para poder cuidarnos. Por 
eso celebro estos espacios, que 
nos permiten escuchar, construir 
y fijar estrategias de prevención y, 
sobre todo, darle continuidad a un 
trabajo que debe ser sostenido en 
el tiempo”.

La viceintendenta  Rossana 
Sosa Zitto también acompañó 
la jornada, junto a la concejala 
Mariana Bardisa, quien brindó 
unas palabras al público presente: 

“Estamos frente a un enemigo 
público que ha encontrado en 
internet un acceso directo a la 
vida de nuestros niños y niñas. La 
pandemia aceleró este fenómeno, 
y lejos de frenar, la curva sigue en 
ascenso. Pero debemos saber que 
una sociedad informada es una 
sociedad protegida. La tecnología 
avanza más rápido que la política, 
y por eso necesitamos respuestas 
integrales desde la educación, la 
cultura y la salud”.

Comenzó el ciclo “Cuidarnos en Red”, con el objetivo de concientizar sobre los peligros en entornos digitales y fomentar 
el uso responsable de la tecnología, especialmente entre jóvenes y docentes

Desde la Universidad, la vicede-
cana Adriana Grass hizo hincapié 
en la necesidad de asumir con res-
ponsabilidad los nuevos desafíos 
que impone la vida digital: “El 
conocimiento, la prevención y el 
diálogo son herramientas clave. 
No alcanza con enseñar a usar la 
tecnología, necesitamos formar ciu-
dadanos digitales cuidadosos. El 
compromiso colectivo es el único 
camino posible para construir 
entornos digitales más seguros, 

más humanos y más atentos”.
Durante el encuentro, disertaron 

cuatro especialistas que abordaron 
el tema desde distintas ópticas. 
Emilce Castillo y Daniel Gering 
trabajaron sobre la ciudadanía 
digital, el uso de dispositivos, la 
exposición en redes y los discursos 
de odio. Aída Enriques, desde su 
experiencia en educación, expuso 
las políticas del Consejo General 
de Educación para prevenir el 
bullying y el acoso escolar. Por 
último, el Dr. Germán Bercovich 
aportó una mirada desde la salud 
mental, enfocándose en la construc-
ción de la sexualidad en entornos 
digitales y la importancia del acom-
pañamiento adulto.

La charla estuvo dirigida a 
docentes, estudiantes y familias, y 
continuará la próxima semana con 
una jornada dedicada a jóvenes. 
Además, se abordarán los riesgos 
del juego online, en el marco del 
programa de prevención de la 
ludopatía juvenil establecido por 
ordenanza municipal.

realizar el examen deberán dirigirse 
a la municipalidad de Concepción 
del Uruguay.

El examen psicofísico puede rea-
lizarse en centros de emisión de 
licencias nacionales certificados por 
la Agencia Nacional de Seguridad 
Vial (ANSV) o con profesionales 
médicos privados acreditados por 
la misma entidad. En cuanto al 
costo del trámite, se estima que 
es de aproximadamente $200.000, 
aunque se recomienda comunicar-
se con las respectivas dependen-
cias para obtener información más 
precisa y actualizada sobre el valor 
del mismo.

Una vez obtenidos los resulta-
dos, estos se subirán a la platafor-

ma para continuar con el trámite 
online. A partir de ese momento, 
cada conductor tendrá como 
documento oficial el de formato 
digital en Mi Argentina, pero será 
opcional pedir la licencia física, que 
tendrá un costo adicional. Es im-
portante destacar que las licencias 
físicas actuales seguirán siendo 
válidas en todas las jurisdiccio-
nes hasta la fecha de expiración 
indicada en el documento.

Se recomienda a los interesados 
en obtener o renovar su licencia de 
conducir que comuniquen al correo 
electrónico lic.conducir@cdeluru-
guay.gob.ar para obtener más in-
formación y conocer los requisitos 
específicos para cada caso.
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Este viernes 20 de junio, la Plaza 
General Francisco Ramírez fue el 
escenario del acto oficial por el Día 
de la Bandera en Concepción del 
Uruguay. La ceremonia, organiza-
da por la Municipalidad, tuvo un 
condimento especial: en el marco 
de la Ley Provincial N.º 11.197, la 
tradicional Promesa de Lealtad a la 
Bandera por parte de estudiantes 
de 4º grado fue tomada por ex com-
batientes y veteranos de la Guerra 
de Malvinas, quienes compartie-
ron el emotivo momento junto 
a la directora Departamental de 
Escuelas Uruguay, Marina Pagani.

El acto se desarrolló al cumplirse 
205 años del paso a la inmortali-
dad del general Manuel Belgrano, 
creador del pabellón nacional. 
Encabezado por el intendente 
José Lauritto, el evento contó con 
la presencia de la viceintenden-
ta Rossana Sosa Zitto; el senador 
Martín Oliva; el diputado provin-
cial Yari Seyler; el jefe de Gabinete, 
Ezequiel Valdunciel; y el secre-
tario de Gobierno de Entre Ríos, 
Ricardo Vales. También asistieron 
otras autoridades y una importante 
cantidad de público que se acercó a 

La Municipalidad de Concepción del 
Uruguay avanzará con la pavimen-
tación de 33 cuadras distribuidas en 
distintos barrios de la ciudad, como 
parte del plan de ampliación del radio 
urbano consolidado. Las obras se 
llevarán adelante en Villa Las Lomas 
Norte, La Liga, La Higuera y Mosconi, 
con una inversión total que supera los 
mil cien millones de pesos. Para su 
ejecución, el municipio lanzó tres lici-
taciones públicas que incluyen tanto la 
compra del material como la contrata-
ción de mano de obra.

La primera convocatoria, corres-
pondiente a la Licitación Pública N.º 
17/2025, está destinada a la adqui-
sición de 3.130 metros cúbicos de 
hormigón armado. Esta licitación 
tiene fecha de apertura el 7 de julio y 
cuenta con un presupuesto oficial de 
516.450.000 pesos. El material adquirido 
se destinará a las 33 cuadras previstas 
para pavimentar en los distintos barrios.

Por su parte, la Licitación Pública N.º 
18/2025 se enfoca en la ejecución de 
17 cuadras de pavimento rígido en el 

En el marco del 242° aniversario 
de Concepción del Uruguay, este 
domingo se realizará una nueva 
edición del tradicional concierto 
“Los Coros cantan a su Ciudad”. 
La cita será a las 19 horas en el 
Auditorio Municipal “Carlos María 
Scelzi”, con entrada libre y gratuita. 
Se trata de un homenaje musical que 
reúne a coros de diferentes edades 
y estilos, con una puesta en escena 
coral que ya es parte esencial de las 
celebraciones por el cumpleaños de 
la ciudad.

La propuesta, organizada por la 
Municipalidad, busca poner en 
valor el trabajo sostenido de las 
agrupaciones corales de la ciudad, 
reconociendo el compromiso de 
quienes integran estos espacios y 
la riqueza cultural que aportan a la 
vida comunitaria. Como cada año, 
será una oportunidad para disfrutar 
de una noche cargada de emociones, 

 ► DÍA DE LA BANDERA: UN ACTO CARGADO DE MEMORIA Y COMPROMISO

acompañar la ceremonia.
Las palabras alusivas estuvieron 

a cargo del director de la Produc-
ción, Diego Gaillard, quien destacó 
el legado del General Belgrano 
y su firme compromiso con la 
educación, la industria nacional y 
el trabajo. “Impuso sus principios 
y líneas de acción haciendo énfasis 
en educación, industria y trabajo”, 
remarcó el funcionario.

En su repaso histórico, Gaillard 
recordó que Belgrano redactó el 
primer proyecto de enseñanza 

Promesa de lealtad a la bandera en manos de ex combatientes
Durante una ceremonia que unió historia, educación y memoria; estudiantes de 4° grado prometieron lealtad a la bandera nacional ante ex 
combatientes de Malvinas, en el acto oficial realizado en la Plaza Ramírez.

 ►EN CUATRO BARRIOS DE CONCEPCIÓN DEL URUGUAY  ► CON LA PARTICIPACIÓN DE COROS URUGUAYENSES 

El municipio anunció 
que pavimentará 33 cuadras

Celebrarán el cumpleaños 
de la ciudad con un 
concierto homenajebarrio Mosconi. La apertura de sobres 

será el 8 de julio y el presupuesto 
asignado es de 391.847.976,83 pesos. Las 
calles incluidas en esta etapa de obras 
son 12 del Norte, entre bulevar Mosconi 
y Millán; Don Bosco, entre Alfonsina 
Storni y bulevar Mosconi; Presbítero 
Jorge Allais, entre bulevar Mosconi y 
Alfonsina Storni; Concejal Morend, 
entre bulevar Mosconi y Alfonsina 
Storni; Dr. Scelzi, entre bulevar 12 de 
Octubre y Alfonsina Storni; y Reibel, 
entre bulevar 12 de Octubre y Presbí-
tero Allais.

En tanto, la Licitación Pública N.º 
19/2025 comprende la pavimentación 
de 16 cuadras en los barrios Villa Las 
Lomas Norte y La Liga. La apertura de 
esta licitación está programada para el 
10 de julio y el presupuesto oficial es 
de 231.058.734,79 pesos. En Villa Las 
Lomas Norte se pavimentarán tramos 
de la calle 29 del Oeste entre Estrada y 
Artusi, entre Artusi y Mitre, entre Mitre 
y Posadas, entre Posadas y 8 de Junio, y 
entre 8 de Junio y colectora. También se 
intervendrá la calle 30 del Oeste en los 

tramos comprendidos entre Estrada y 
Benjamín Victorica, entre Benjamín 
Victorica y Belgrano, entre Belgrano 
y Teijeiro Martínez, entre Teijeiro 
Martínez e Ituzaingó, y entre Ituzaingó 
y Pública 340.

En el barrio La Liga, las tareas de pavi-
mentación abarcarán la calle República 
del Líbano desde Tte. Ibáñez hasta 
Pablo Lorentz, el cruce de República 
del Líbano y Tte. Ibáñez, el tramo entre 
Pablo Lorentz y Lorenzo Sartorio, y 
desde Lorenzo Sartorio hasta bulevar 
Yrigoyen. Además, se pavimentará 
la calle Celia Torrá entre Tte. Ibáñez 
y Pablo Lorentz, entre Pablo Lorentz 
y Lorenzo Sartorio, y entre Lorenzo 
Sartorio y bulevar Yrigoyen.

Con estas obras, el municipio busca 
mejorar la infraestructura vial de la 
ciudad, facilitar la circulación vehicular 
y peatonal, y dar respuesta a demandas 
históricas de vecinos y vecinas de 
distintas zonas. La inversión también se 
enmarca en una política de integración 
urbana y fortalecimiento del acceso a 
servicios básicos en los barrios.

donde la música y el sentido de per-
tenencia se entrelazan en homenaje 
a Concepción del Uruguay.

Participarán el Coro de Niñas 
y Niños “Pequeños Gigantes” 
dirigido por Elizabeth Schimpf, el 
Coro “Niños del Mayor” a cargo 
de Marita Puga, el Coro Institu-
cional de Adultos dirigido por 
Leonel Policastro, y el Coro del 
Centro de Jubilados Provinciales 
bajo la dirección de Silvia Roude. 
También estarán presentes el 
Coro “L’Italia Canta” dirigido por 
César Arce, el Vocal Femenino Ars 
Vocalis con dirección de Schimpf, el 
Coral Uruguayense nuevamente a 
cargo de Policastro, el Coro Mayor 
conducido por Marita Puga, el Coro 
Estable Municipal bajo la dirección 
de Juan Miguel Lacava, el Coro 
Italiano “Sotto lo Stesso Cielo” y el 
Coro “Sueños de Viento”, ambos 
dirigidos por Marisel Galarraga.

estatal, gratuita y obligatoria, 
sentando las bases del sistema 
educativo argentino. También 
creó escuelas públicas para que 
niños y niñas pudieran aprender 
a leer y escribir, así como centros 
de formación técnica como las 
escuelas de Dibujo, Matemáticas y 
Náutica.

En cuanto a la industria, resaltó 
que el prócer impulsaba la pro-
ducción nacional con agregado de 
valor, la protección del comercio 
interno y el fortalecimiento de la 

economía local. Citó una frase del 
propio Belgrano que cobra vigencia 
en el contexto actual: “La importa-
ción de mercancías que impiden 
el consumo de las del país o que 
perjudican al progreso de sus ma-
nufacturas, lleva tras sí necesaria-
mente la ruina de una nación”.

Gaillard también destacó el rol 
de Belgrano en la Revolución de 
Mayo y su entrega al servicio 
público: “Belgrano peleó muchas 
batallas, pero no siempre las ganó. 
Lo que se rescata de su figura no 

es el éxito, sino su ejemplo moral, 
que se convirtió en una guía para 
pensar los derechos y las obliga-
ciones ciudadanas. Fue un civil 
que eligió abandonar sus intereses 
privados para comprometerse con 
dos acontecimientos centrales de 
nuestra historia: la Revolución y la 
Independencia”.

En sintonía con los ideales de 
Belgrano, el funcionario subrayó 
que Concepción del Uruguay hoy 
cuenta con acceso a la educación en 
todos sus niveles, un entramado in-
dustrial con valor agregado, y un 
Estado presente que actúa como 
nexo y facilitador para que estos 
vínculos y acciones se concreten.

La jornada concluyó con la 
Promesa de Lealtad a la Bandera 
por parte de los estudiantes, que 
vivieron un momento inolvidable 
al sellar su compromiso ante los 
ex combatientes de Malvinas. Así, 
el acto no sólo rindió homenaje a 
la enseña patria, sino también a 
quienes defendieron con valor y 
entrega los intereses de la Nación 
en uno de los capítulos más sig-
nificativos de la historia reciente 
argentina.
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L a  L e c h e r í a  M u n i c i p a l 
“La Histórica” celebra su 
cuarto aniversario desde su 
puesta en marcha en 2021 y 
se consolida como una ex-
periencia inédita en todo el 
país. En estos cuatro años, no 
solo logró abastecer de leche 
pasteurizada a la comunidad 
uruguayense,  s ino que se 
convirtió en un verdadero 
emblema de gestión pública, 
innovación tecnológica y com-
promiso social.

El emprendimiento, único 
en su tipo a nivel nacional, 
cuenta con habilitación para 
la pasteurización otorgada 
por el Ministerio de Desarro-
llo de la Nación, un avance 
significativo en términos de 
producción láctea desde el 
Estado local. Funciona bajo la 
órbita de la Secretaría de De-
sarrollo Social y Educación 
de la Municipalidad de Con-
cepción del  Uruguay,  con 
dirección técnica del ingeniero 
agrónomo Andrés Herrera.

“ L a  H i s t ó r i c a ”  p r o c e s a 

La Lechería Municipal de Concepción del Uruguay celebra su cuarto aniversario con logros que trascienden lo alimen-
tario: abastece a la comunidad con leche pasteurizada, fortalece la economía local, promueve la sostenibilidad y recibió 
una misión internacional interesada en replicar su modelo.

 ►PRODUCCIÓN LOCAL CON IMPACTO SOCIAL

“La Histórica” cumple 4 años y se consolida 
como modelo pionero en el país

leche en su propia planta 
y la comercializa a través 
del Mercado de Alimentos 
Municipal —antigua Feria 
Munic ipal—,  garant izan-
do así  e l  acceso directo a 
un alimento nutritivo y de 

calidad para las familias de la 
ciudad. A su vez, el proyecto 
establece vínculos directos 
con productores de la agri-
cultura familiar,  gracias a 
una alianza estratégica con 
el Instituto de Producción de 

Agricultura Familiar (IPAF) 
y el acompañamiento técnico 
del INTA.

E n  2 0 2 4 ,  l a  p r o y e c c i ó n 
d e  “ L a  H i s t ó r i c a ”  c r u z ó 
fronteras. Fue anfitriona de 
una misión internacional de 

cooperación técnica en pro-
ducción láctea, en el marco 
de un proyecto de Coopera-
ción Sur-Sur. Delegaciones 
de Guatemala, Honduras y 
El Salvador llegaron a Con-
cepción del Uruguay para 
conocer de primera mano esta 
experiencia, con el impulso 
del Consejo Agropecuario 
Centroamericano (CAC), el 
IICA y técnicos del INTA.

Además de garantizar un 
alimento seguro y saludable, 
e s t e  m o d e l o  m u n i c i p a l 
p r o m u e v e  l a  s o s t e n i b i l i -
dad, el fortalecimiento de la 
economía local y una mayor 
vida útil  del producto, en 
línea con los desafíos actuales 
en materia de seguridad ali-
mentaria.

A cuatro años de su creación, 
la Lechería Municipal “La 
Histórica” se reafirma como 
un símbolo de lo público al 
servicio de la comunidad, 
del desarrollo con identidad 
y de la integración regional 
en busca de una alimentación 
más justa y accesible.
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Desde su banca en el Concejo 
Deliberante, Gabriela Rodríguez 
asegura estar representando a “una 
porción de la sociedad que votó 
un proyecto de ciudad nueva”. Es 
edil de La Libertad Avanza en el 
recinto y se muestra convencida de 
que su rol es clave para impulsar 
una visión diferente desde lo local, 
alineada con las ideas de la presi-
dencia de Javier Milei.

Con un discurso que no esquiva 
la crítica al oficialismo municipal y 
pone el foco en el recorte del gasto 
estatal, Rodríguez plantea una 
agenda centrada en los servicios, 
las demandas barriales y la eficien-
cia de los recursos. En esta entrevis-
ta con La Calle, la concejal analiza 
su labor legislativa, defiende su 
perspectiva ideológica y asegura 
que, aunque el trabajo es limitado, 
su objetivo es claro: “no olvidar a 
quién represento y marcar las ideas 
liberales”.

-¿Cómo describirías tu rol dentro 
del Concejo Deliberante? 

-Mi rol es muy importante, repre-
sento la voz de una porción de la 
sociedad que votó un proyecto de 
ciudad nueva. 

-¿Qué experiencia previa te 
preparó para ocupar esta banca? 

Concejal por La Libertad Avanza, la edil defiende su rol como representante de una ciudad que —según sostiene— busca un cambio de rumbo. 
Crítica del gasto público, impulsora de reclamos barriales y con una fuerte identificación con el proyecto presidencial  de Javier Milei.

 ►UNA BANCA LIBERAL EN EL CONCEJO DELIBERANTE URUGUAYENSE

Gabriela Rodríguez y su apuesta por una 
agenda liberal en la ciudad

Por: Matías Dalmazzo

-La vida. 
-En un contexto de recorte y 

revisión del gasto público, ¿cuál es 
tu postura frente a los subsidios que 
otorga el municipio a instituciones u 
organizaciones locales? 

-En línea con lo que plantea la 
gestión presidencial, trabajar en que 
el gasto sea eficiente de acuerdo a 
la demanda de la sociedad, que es 
algo que este Municipio parece no 
agradarle y por eso su gestión se 
basa en las mismas decisiones desde 
hace 40 años. 

-¿Qué opinión tenés sobre el 
presupuesto municipal presen-
tado este año? ¿Lo acompañaste? 
¿Qué aspectos creés que deben ser 

revisados o recortados? 
-No acompañe el presupues-

to debido a diferencias, como las 
partidas que están mal distribuidas 
ya que se debería priorizar más 
en servicios y obras y se debería 
recortar gastos estatales; porque 
nuestros vecinos pagan tasas por 
una contraprestación eficiente. 

-¿Cuáles son los reclamos más ha-
bituales que recibís de los vecinos 
y cómo canalizás esas demandas? 

-Los reclamos más habituales 
son sobre la falta de alumbrado, la 
falta de calles transitables y basura 
en toda la ciudad. Aclarandole al 
vecino que solo podemos dar la 
Comunicación al ejecutivo. 

-¿Podés mencionar algún reclamo 
puntual de los vecinos que haya 
derivado en un proyecto de 
ordenanza o resolución dentro del 
Concejo? 

-Si, realice más de 20 proyectos 
de comunicaciones sobre las 
demandas barriales y un proyecto 
de ordenanza; sobre mejorar las 
paradas de autobuses que se sigue 
trabajando en comisión. 

-¿Considerás que tu posición 
dentro de un espacio que hoy 
gobierna a nivel nacional influye 
en tu forma de legislar o en las de-
cisiones que tomás como concejal? 

-Si, porque nuestro proyecto de 
país es muy distinto al que nos 
ofrecieron en los últimos 50 años 
y en la posición que estoy, es hacer 
una batalla cultural constante. La 
realidad que percibe el Municipio 
es distinta a la que vemos los ciu-
dadanos. 

-A nivel local, ¿existe articulación 
entre referentes o funcionarios de 
La Libertad Avanza en distintas 
ciudades de la provincia? ¿Se 
comparten líneas de acción? 

-Si, totalmente. Desde provincia 
tenemos un marcado compromiso 
de trabajo en equipo, compartiendo 
ideas y proyectos. 

-La concejal Marisa Sola anunció 
públicamente su acercamiento a La 

Libertad Avanza. ¿Qué opinión te 
merece esa decisión? ¿Están traba-
jando juntas o mantienen algún tipo 
de vínculo político? 

-Desde nuestro espacio las puertas 
están siempre abiertas para aquellos 
que se quieran sumar a la ideas de 
la libertad, el norte lo marca el pre-
sidente y las decisiones las toman 
provincia y nación. 

-¿Cómo evaluás el funcionamien-
to actual del Concejo Deliberante 
en términos de debate, transparen-
cia y participación ciudadana? 

-El Concejo es un lugar de disenso 
continuo al existir diferentes 
opiniones, es evidente la mayoría 
oficialista que siempre inclina la 
balanza y aunque mi trabajo es 
muy limitado, apuesto a generar 
un cambio de ideas. 

-Finalmente, ¿cuál es tu principal 
objetivo político dentro del 
Concejo y qué proyectos conside-
rás prioritarios para lo que resta de 
tu mandato?

-Mi principal objetivo es no 
olvidar a quien represento, respetar 
y marcar las ideas liberales. Todos 
aquellos proyectos que sumen 
libertad económica y represen-
tación al vecino en general y no a 
un grupo privilegiado, además de 
apoyar aquellos que se presentan a 
nivel provincial y nacional.
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Hace exactamente cincuenta 
y dos años, ocurría un hecho 
trágico en la historia argentina, 
la Masacre de Ezeiza. Una 
jornada que culminó teñida de 
sangre, entre las dos facciones 
del peronismo que buscaban el 
protagonismo del movimien-
to, frente al líder histórico que 
llegaba al país luego de casi 
veinte años de proscripción.

P e r o  p a r a  e n t e n d e r  e l 
dramático suceso que sacudió 
la política argentina de esos 
años, es necesario hacer un 
repaso por las corrientes del 
movimiento peronista que 
se enfrentaron en aquella 
jornada.

Luego del golpe de Estado de 
1955, el entonces presidente de 
la Argentina y líder fundador 
del Movimiento Justicialista, 
Juan Domingo Perón, huye 
al exilio, escapando de los 
militares que antaño habían 
sido sus aliados. Su itine-
rario había sido un puñado 
de países latinoamericanos, 
como Paraguay, Venezuela y 
Nicaragua. Pero su figura re-
presentaba serios problemas 
a los países en los que se 
asentaba y es por eso que final-
mente se radica definitivamen-
te en la España franquista. El 
generalísimo Francisco Franco, 
dictador de la península, luego 
de su victoria en la Guerra 
Civil Española, lo recibe y 
dispone su asi lo  polí t ico. 
Perón pasará más de una 
década en tierras ibéricas

Desde su quinta conocida 
como 17 de Octubre, brindará 
entrevistas, charlas y recibirá 
a líderes políticos de varios 
países.  Es en ese contexto 
hacia la década del sesenta, 
Perón dirigirá la política del 
movimiento, enviando direc-
tivas, cartas, discursos e im-
partiendo órdenes a sus se-
guidores que lo esperaban en 
la Argentina. Personajes como 
Timoteo Vandor, sindicalista 
que propondrá un peronismo 
sin Perón, hasta dirigentes de 

Finalmente, el avión que traía 
a Perón desvió su marcha y 
tuvo que descender en la Base 
Aérea Militar de Morón. Al 
respecto el General no emitió 
opinión alguna por lo sucedido. 
La Masacre de Ezeiza cristalizó 

 ► A 52 AÑOS DE UN HECHO BISAGRA EN LA HISTORIA 

la Juventud Peronista desfi-
laron por Puerta de Hierro 
obteniendo el visto bueno del 
General para sus acciones en 
el Río de la Plata. Aunque 
Perón se apoyaba en el sector 
histórico del movimiento, 
la línea ortodoxa, también 
alentaba a los jóvenes de la 
época quienes veían en la 
figura del líder, una salida re-
volucionaria para la coyuntura 
política de Argentina. 

De esta manera Perón supo 
barajar a su favor entre las 
dos facciones del movimiento, 
buscando establecer el apoyo 
de los sectores en pugna. La 
famosa Tendencia Revolucio-
naria era el ala izquierdista 
del movimiento peronista. En 
su seno se aglutinaban grupos 
como las Fuerzas Armadas 
Peronistas, Montoneros y las 
Fuerzas Armadas Revolucio-
narias entre otras organizacio-
nes. La influencia de la revolu-
ción cubana y los sucesos del 
Mayo francés habían calado 
hondo en gran parte de la 
juventud políticamente orga-
nizada de finales de la década 
del ‘60 y con ello se produjeron 
varios hechos de trascendencia 
política; como el Cordobazo y 
las tomas de fábricas. 

L a  d é c a d a  d e l  s e t e n t a 
comenzó con un evento de 
gran conmoción, a finales de 
mayo de 1970 es secuestrado 
y posteriormente ejecutado 
Pedro Eugenio Aramburu, ex 
General que había participado 
en el derrocamiento de Perón 
el año 1955 y quién sería res-
ponsable del fusilamiento de 
varios obreros. El hecho fue 
llevado a cabo por la organi-
zación guerrillera Montone-

ros, que veían en Aramburu, 
el responsable de la caída de 
Perón. Con esta acción, el 
grupo armado cobra notorie-
dad en la sociedad y entra en 
la escena política como sector 
guerrillero y político de gran 
trascendencia. En consecuen-
cia, el panorama político del 
país se fue configurando hacia 
una aguda lucha entre sectores 
del peronismo y de otras ten-
dencias. 

Perón regresa desde Madrid 
en junio de 1973. Iba acompa-
ñado por Héctor Cámpora, su 
colaborador y viejo amigo. En 
Ezeiza lo esperaba una gran 
comitiva de seguidores. Se 
dice que la cifra de asistentes 
llegó al millón de personas. 

El miércoles 20 comenzó con 
un día soleado y tranquilo, 
nada hacía sospechar cómo 
se irían desenvolviendo los 

Ezeiza, 1973: la masacre que desnudó 
la guerra interna del peronismo
Por: Daniel Ventresca, 
Historiador. Universidad de 
Buenos Aires. Periodista y 
escritor especializado en historia 
social.

hechos. La autopista Ricchieri, 
principal acceso hacia dónde 
se llevaría a cabo el evento, 
estaba repleta de militantes 
que esperaban para reencon-
trarse con el viejo caudillo. 
S i n  e m b a r g o ,  e l  c l i m a 
comenzó a tornarse enrareci-
do; las columnas de Monto-
neros y la Juventud Peronista 
l u c h a b a n  p o r  a c e r c a r s e , 
s in  éxi to ,  a l  palco  donde 
hablaría el General. A media 
mañana sonaron los primeros 

disparos que provenían desde 
el escenario donde estaban 
apostados los sectores del 
p e r o n i s m o  o r t o d o x o .  L a 
multitud asistente se des-
concentró en medio de gritos 
y  d isparos .  La  confus ión 
y  los  her idos  tornaron la 
jornada en una masacre que 
terminó en tragedia. Según 
cifras oficiales los muertos se 
contaban por decenas y los 
heridos ascendían a más de 
trescientos. 

EL DICTADOR FRANCISCO FRANCO JUNTO A JUAN DOMINGO PERÓN.

LA ORTODOXIA PERONISTA, FESTEJA DESDE EL PALCO. 
ABAJO, CORRIDAS, HERIDOS Y MUERTOS.

las diferencias del movimiento 
peronista y marcó la postura 
del viejo líder, dejando en claro 
a quien apoyaría de allí en más. 
A partir de ese momento, la 
política argentina no volvería a 
ser la misma. 
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Una cruz, una placa, y desde 
este  viernes,  una estrel la 
amarilla marcarán el kilómetro 
223 de la Ruta Provincial 39. 
Fue allí, en la madrugada del 
20 de junio de 2024, donde un 
auto oficial conducido por Juan 
Enrique Ruiz Orrico —entonces 
titular del Instituto Portuario de 
Entre Ríos— se cruzó de carril y 
embistió de frente al Chevrolet 
Corsa en el que viajaban Brian 
y Lucas Izaguirre, Leonardo 
Almada y Axel Rossi. Los cuatro 
murieron en el acto. El funcio-
nario, que manejaba con 1,59 
gramos de alcohol en sangre, 
salió ileso. Un año después, 
sigue libre.

Lorena Dubini es la madre de 
Brian y Lucas. Llegó el jueves 
a ese tramo de ruta desde Ba-
savilbaso, en moto. Desmalezó 
el lugar, limpió el polvo del 
cartel y de las flores secas, y 
volvió a llorar. “No espero nada 
de la Justicia”, dice con la voz 
quebrada pero firme. “Orrico 
sabía lo que hacía. Era funcio-
nario, un adulto consciente de 
que manejar alcoholizado podía 
matar. Y mató. Nos arruinó la 
vida a todos.”

El proceso judicial avanza a 
paso lento. Recién en marzo de 
este año el juez de Garantías 

Este 20 de junio se cumplió un año de la tragedia vial que dejó cuatro trabajadores muertos. Juan Ruiz Orrico, entonces funcionario del gobierno 
de Entre Ríos, manejaba alcoholizado un auto oficial y chocó de frente al vehículo donde viajaban las víctimas. Lorena Dubini, madre de dos de los 
jóvenes fallecidos, reclama una condena ejemplar y denuncia la impunidad.

 ►A UN AÑO DEL CHOQUE FATAL QUE CONMOVIÓ A LA REGIÓN

Ruta 39: la memoria, el dolor y una madre 
que exige justicia por sus hijos

Gustavo Díaz elevó la causa a 
juicio. La Fiscalía lo acusa por 
“homicidio culposo agravado”, 
delito con una pena de tres a seis 
años de prisión. Pero la querella, 
a cargo de los abogados Mario 
Arcusin y Leandro Rosatti, 
insiste en que se trata de un 
“homicidio simple con dolo 
eventual”, que podría llevarlo a 
prisión por entre ocho y veinti-
cinco años.

“El día del padre él abrazó 
a sus hijos y yo llevé a los de 
Brian y Lucas al cementerio”, 
cuenta Lorena. “Nos mandó 
una carta pidiendo disculpas, 
pero no se presentó nunca en el 
tribunal. Se conectó por Zoom. 

¿Eso es arrepentimiento? No. Es 
desprecio por la vida.” Según 
relató, también les ofrecieron 
dinero, a cambio de firmar 
un acuerdo que le permitiría 
acceder a prisión domiciliaria. 
“Mis hijos no tienen un precio. 
No hay monto en pesos que 
compense cuatro vidas. Lo único 
que aceptaremos es lo que les co-
rresponde a sus hijos. Eso sí es 
un derecho.”

La causa ha sufrido múltiples 
dilaciones.  Según Dubini, 
en menos de diez meses se 
excusaron once jueces. “Si no 
pueden juzgar porque son 
amigos del acusado o de su 
esposa —María Evangelina 

Bruzzo, vocal de la Cámara de 
Casación de Concordia—, que 
renuncien. No pueden cobrar el 
sueldo y mirar para otro lado.” 
Denuncia también la falta de 
acompañamiento polít ico: 
“El gobernador me recibió y 
me palmeó la espalda. Los 
diputados nos escuchan pero no 
actúan. Estamos solas, peleando 
por algo que nos corresponde: 
Justicia.”

Este  v iernes ,  la  jornada 
comenzó a las 9:30 horas con una 
misa en la parroquia San José 
Obrero de Basavilbaso. Luego, 
las familias se acercaron al ce-
menterio para una bendición. 
Por la tarde, en el lugar del 

siniestro, pintaron estrellas 
amarillas sobre el asfalto, se 
descubrieron placas y se recor-
daron los nombres de los cuatro 
jóvenes que solo iban a trabajar.

“Sigo esperando que lleguen 
a casa a las cuatro de la tarde, 
como siempre. Todavía duermo 
abrazada a la ropa que usaron 
ese día. No pude hacer el duelo. 
Hasta que no haya condena, no 
puedo. Quiero llorarlos en paz”, 
dice Lorena, que insiste con una 
idea que repite como un mantra: 
“Orrico tiene que ir preso. No 
por venganza. Por justicia. Y 
porque no puede haber más 
madres llorando a sus hijos por 
culpa de la impunidad”.

Una investigación por amenazas 
de muerte derivó en dos alla-
namientos en la zona sur de 
Concordia, donde personal policial 
incautó cocaína,  marihuana, 
teléfonos celulares y dinero en 
efectivo. En uno de los operativos 
fue detenida una mujer de 32 años 
que ya contaba con antecedentes 
por el mismo delito.

Todo comenzó en la madrugada 
del  18 de junio,  cuando una 
mujer denunció que su ex pareja 
la amenazó desde la calle en dos 
ocasiones, entre las 3:10 y las 
4:10. Según su relato, el hombre 
le gritó frases intimidantes como: 
“Te voy a cagar a tiros”, lo que 

 ►DURANTE ALLANAMIENTOS POR AMENAZAS EN CONCORDIA

Detuvieron a una mujer por narcomenudeo

generó temor por su seguridad. 
La comisaría Primera inició la in-
vestigación que, con autorización 
del juez de Garantías Mauricio 
Guerrero, derivó en dos allana-

mientos en busca de armas y mu-
niciones.

El primero se realizó en una 
vivienda ubicada en Laprida Sur y 
Chacabuco. Allí no se encontraron 

armas, pero sí sustancias estupe-
facientes fraccionadas listas para 
la venta: cuatro envoltorios de 
cocaína (26 gramos en total), vein-
titrés de marihuana (19 gramos), 
cinco teléfonos celulares, bolsas 
de nylon utilizadas para el frac-
cionamiento y $90.500 en efectivo. 
En ese domicilio fue detenida una 
mujer, por orden de la fiscal Julia 
Rivoira, bajo la imputación de 
“tenencia de estupefacientes con 
fines de comercialización”.

El segundo allanamiento se 
realizó en un domicilio de calle 
Rívoli al 1800, pero no arrojó re-
sultados positivos.

Según confirmaron fuentes po-

liciales, la misma mujer ya había 
sido detenida el 22 de diciembre 
de 2024, cuando intentó ingresar 
drogas a un boliche ubicado sobre 
calle Hipólito Yrigoyen al 400. En 
aquella ocasión, en un control pre-
ventivo del Comando Radioeléc-
trico en la entrada del local, se le 
encontraron varios envoltorios con 
cocaína (20 gramos) y una mínima 
cantidad de marihuana.

Ambos episodios refuerzan las 
sospechas sobre su vinculación 
con la venta de estupefacientes en 
Concordia, en el marco de los ope-
rativos que viene desplegando la 
Policía en el territorio por causas 
vinculadas al narcomenudeo.
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400 Entrerrianos se capacitaron en 
Inteligencia Artificial

Provinciales
LA CALLE de Concepción del Uruguay

Este lunes la provincia pre-
sentará  de manera oficial su 
temporada de invierno 2025 
en la Casa de Entre Ríos en 
Buenos Aires. La actividad 
incluirá intervenciones en la 
vía pública, con el espíritu del 
#ModoCarpincho como sello 
distintivo.

El acto central comenzará a 
las 13:30 y será encabezado por 
el gobernador Rogelio Frigerio, 
junto al secretario general de la 
Gobernación, Mauricio Colello. 
También participarán el secre-
tario de Turismo, Ambiente y 
Deportes de la Nación, Daniel 
Scioli; el secretario de Turismo 
de la provincia, Jorge Satto; le-
gisladores, intendentes, repre-
sentantes del sector turístico, 
emprendedores y agentes de 

El Gobierno de Entre Ríos 
capacitó a 400 entrerrianos 
en Inteligencia Artif icial a 
través de una serie de HakIA-
tones realizados en distintas 
ciudades de la provincia.

Tras un punto de part ida 
en sept iembre, en Paraná, 
la propuesta se repl icó en 
Concordia, Gualeguaychú y 
Crespo, y luego se extendió 
a Nogoyá, La Paz y Colón. 
Así,  se consol idó una red 

La Histíorica se prepara para recibir 
una nueva edición del Encuentro En-
trerriano de Teatro. Organizado por la 
Secretaría de Cultura de la provincia, 
en articulación con el municipio de 
Concepción del Uruguay y el Consejo 
Provincial de Teatro Independiente 
(CPTI), el evento se desarrollará entre 
el 22 y el 24 de agosto y contará con 
entrada libre y gratuita.

La convocatoria, que cerró recien-
temente, recibió 45 postulaciones de 
elencos, obras y propuestas teatrales 
provenientes de distintas localidades 
entrerrianas, lo que refleja el vigor 
y la diversidad del quehacer teatral 
provincial. Las obras seleccionadas 
serán anunciadas una vez finaliza-
do el proceso de evaluación, que se 
extenderá hasta el 26 de junio.

El jurado evaluador está integrado 
por Luciana Obaid, María Elena 
Vázquez y Tomás Ferrer y valorará 
criterios de representación regional 
y diversidad de públicos. Entre los 
lineamientos establecidos, se ga-

 ►TURISMO  ►CULTURA 

viaje.
La  propue st a  e nt rer r i a -

na para esta temporada se 
presenta bajo el concepto #Mo-
doCarpincho, que promueve 
un estilo de disfrute pausado, 
cercano, natural y auténtico, 
con experiencias pensadas 
para descansar, reconectar y 
compartir. Termas, naturaleza, 
bienestar, sabores regionales y 
fiestas populares integran la 
oferta de invierno que Entre 
Ríos llevará al centro de la 
escena nacional.

Como parte de la estrategia 
de visibilidad, ese mismo lunes 
desde el mediodía y hasta la 
tarde, se desplegará una acti-
vación urbana de alto impacto: 
un bus ploteado con imágenes 
de Entre Ríos recorrerá el mi-

de formación que continúa 
creciendo, acercando herra-
mientas digitales de vanguar-
dia a más ciudadanos en todo 
el territorio.

L o s  H a k I A t o n e s  s o n 
j o r n a d a s  i n t e n s i v a s  q u e 
combinan clases teóricas con 
desa f íos práct icos,  donde 
los participantes aprenden 
a ut i l izar herramientas de 
inteligencia art i f icial para 
la generación de campañas 

Entre Ríos llega a Buenos Aires 
con su propuesta de invierno

Nuestra ciudad será 
sede del Encuentro 
Entrerriano de Teatro
Concepción del Uruguay será sede de la nueva edición, entre el 
22 y 24 de agosto. A la convocatoria se postularon 45 obras y 
propuestas escénicas de distintas localidades.

crocentro porteño, deteniéndo-
se en puntos clave para realizar 
acciones promocionales. En 
cada parada, equipos identi-
ficados entregarán material 
turístico, difundirán los bene-
ficios del Pasaporte Entre Ríos 
e interactuarán con el público 
junto a Justo, el carpincho, 
mascota oficial de la campaña.

La jornada también incluirá 
degustaciones de productos 
regionales, atención a medios 
e influencers y la presentación 
de herramientas promocio-
nales como el relanzamien-
to del Pasaporte Entre Ríos, 
con el objet ivo de reforzar 
la presencia de los destinos 
entrerrianos como opciones 
cercanas, accesibles y activas 
durante todo el invierno.

publicitar ias y contenidos 
dig ita les.  La propuesta es 
impulsada por la Secreta-
r ía de Modernización -de-
pendiente de la Secretaría 
General de la Gobernación-, 
en articulación con el Consejo 
Federal de Inversiones (CFI), 
y se enmarca en la estrategia 
provincial para fortalecer la 
industria del conocimiento y 
preparar a la población para 
los desafíos del futuro.

rantizará la inclusión de al menos 
una obra por cada una de las cinco 
regiones teatrales del Contier y dos 
espectáculos dirigidos a público 
infantil.

Este encuentro forma parte del 
programa Cuac! (Cultura Activa), 
impulsado por la Secretaría de 
Cultura, que promueve la circula-
ción de propuestas artísticas, el acceso 
ciudadano a los bienes culturales y el 
fortalecimiento de los lenguajes ex-
presivos en clave federal. Además 
de visibilizar el trabajo de grupos y 
artistas, la propuesta incluye una re-
tribución económica para los elencos 
participantes, como parte de una 
política de reconocimiento al trabajo 
cultural.

A lo largo de sus distintas ediciones, 
el Encuentro Entrerriano de Teatro 
se ha consolidado como un espacio 
indispensable para el diálogo, la cir-
culación de obras y el fortalecimien-
to del teatro independiente en Entre 
Ríos.

La provincia presentará oficialmente su temporada de invier-
no 2025 en la Casa de Entre Ríos en Buenos Aires.
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L a  e x p r e s i d e n t a  C r i s t i n a 
Kirchner volvió a cuestionar 
las decisiones del Tribunal Oral 
Federal N°2 sobre las condicio-
nes de su detención domiciliaria. 
Tras la saga del balcón y la injusti-
ficada colocación de una tobillera 
electrónica, el sábado apuntó al 
“régimen de exclusión totalmen-
te arbitrario” que se le aplicó para 
recibir visitas en su departamento 
de Constitución.

Cristina remarcó que los jueces 
d i s p u s i e r o n  q u e  s o l a m e n t e 
la visiten su núcleo familiar, 
abogados y médicos, que deben 
ser incluidos en un listado previo. 

En el escrito presentado ante el 
Tribunal, sus abogados recuerdan 
que “quienes cumplen su pena en 
un domicilio particular pueden 
desarrollar todas las actividades 
que no se encuentran prohibidas 
por la ley”.

“Más allá de la pena privativa 
de la libertad y la inhabilitación 
perpetua para ejercer cargos 
públicos,  nuestra asistida no 
h a  p e r d i d o  n i n g u n o  d e  l o s 
demás derechos inherentes a su 
condición humana, tanto civiles 
como políticos”, remarca el texto.

El recurso presentado especifica 
que no fue explicitado cuál es el 
propósito de que quienes quieran 
visitar a CFK deban requerir una 
autorización previa. “Tampoco 
se ha explicado cuál es la norma 
o el criterio a partir del cual el 
Tribunal habrá de resolver la 
procedencia o no de las peticiones 
que se le formulen, evitándose así 
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Cristina Kirchner 
cuestionó el régimen 
de visitas

El 89% de las familias temen no 
cubrir el alquiler

caer en casos de discrecionalidad 
absoluta que no pueden ser con-
trolados”.

Democracia lesionada
Los letrados también remarcan 

el hecho de que Cristina Kirchner 
es “la principal líder política de 
la oposición al gobierno nacional 
y máxima dirigente del Partido 
Justicialista”. Por ello, señalan 
que “lo cierto e incuestionable 
es que en un sistema democráti-
co no puede limitarse el derecho 
que tiene un dirigente político a 
mantener contactos directos con 
personas que desarrollen esta 
misma actividad, ya sean de su 
propia fuerza u otra”.

Además, agregan que “líderes de 
fuerzas políticas de otros países 
y sus primeros mandatarios ya 
han hecho saber su intención de 
reunirse a la brevedad con nuestra 
representada”, como es el caso de 
Lula. “No parece sensato que esta 
clase de encuentros deban estar 
supeditados a la obtención de au-
torizaciones judiciales previas”, 
señalan.

“Si se coartaran los derechos que 
le asisten a Cristina Fernández de 
Kirchner, imponiéndole una regla 
de conducta que no registra ante-
cedentes, que no encuentra funda-
mento normativo y cuya finalidad 
no es explicada, no solo se habrán 
de lesionar sus garantías persona-
les, sino también los de millones 
de personas que ella representa 
y, por ende, al sistema democrá-
tico y republicano de gobierno”, 
concluye el texto.

Nacionales

La vicepresidenta Victoria Villa-
rruel le envió un mensaje al presi-
dente Javier Milei desde la ciudad de 
Rosario, donde participó del habitual 
acto en conmemoración por el Día de 
la Bandera, e hizo eco de la ausencia 
en la ceremonia de su compañero de 
fórmula. 

“La verdad es que no hay otro 
lugar en Argentina para estar más 
que acá”, sentenció en declaraciones 
periodísticas, ya que por cuestio-
nes protocolares no pudo tomar la 
palabra durante la ceremonia organi-
zada por el gobernador de Santa Fe, 
Maximiliano Pullaro, y el intendente 
local, Pablo Javkin.

En la misma línea, remarcó: “Estoy 
muy contenta de estar en Rosario en 
el Día de la Bandera, donde se creó, 
acá en las orillas del Paraná, así que 
qué mejor lugar para estar honrando 
al general Manuel Belgrano que estar 
acá, en Rosario”.

“Muy agradecida de la invitación 
que me han dispensado el gober-
nador y el intendente para estar acá 
presente y acompañando a todos los 
que van a jurar lealtad a la bandera”, 
sostuvo tras la negativa del libertario 
a asistir por “cuestiones de agenda”.

Por su parte, la titular del Senado 
insistió: “La verdad es que no hay 
otro lugar en Argentina para estar. El 
Monumento a la Bandera es nuestro 
signo más distintivo, que tiene que 
ver con la importancia de esta fecha, 
así que definitivamente el mejor 
lugar para estar”.

“Mi mensaje siempre para el 
pueblo argentino es que tenemos 

 ► DÍA DE LA BANDERA

Villarruel criticó a Milei 
por no viajar a Rosario

que apuntar a la unidad, y como 
dijo Manuel Belgrano, muchos de 
los problemas y las dificultades que 
tenemos se resolverían rápidamen-
te si tuviéramos un poquito más de 
interés en la patria”, remarcó.

La culpa de la política
La vicepresidenta reveló además 

que no fue invitada al acto que por 
esa hora protagonizaba Mieli en 
el Campo Argentino de Polo de la 
Ciudad de Buenos Aires, junto a 
gran parte de su Gabinete, desde 
donde reafirmó su compromiso con 
las Fuerzas Armadas.

“Durante años, la política utilizó 
a las Fuerzas Armadas como un 
chivo expiatorio para justificar la 
reducción del gasto en defensa, bajo 
el argumento de que los uniforma-
dos eran los malos y los grandes 
culpables de la decadencia nacional”, 
cuestionó el libertario desde el 
escenario.

En la misma línea, y ante la 

presencia de varios funcionarios y del 
titular de la Cámara de Diputados, 
Martín Menem, sumó: “La política 
desatendió las necesidades del 
país ante las nuevas amenazas que 
surgían a nivel global. Como si fuera 
poco, en paralelo se llenaron la boca 
hablando de soberanía, como si la 
soberanía fuera agrandar el Estado 
con un fin en sí mismo, en lugar 
de asegurar la prosperidad de su 
pueblo”.

Milei dijo que sus predecesores co-
metieron una “verdadera deshonra” 
a la memoria de “aquellos que 
forjaron nuestra Patria poniendo en 
juego su vida durante las guerras 
de la Independencia y marcaron el 
punto de partida para la libertad de 
los argentinos. Esto que digo no son 
meramente palabras: lo construimos 
con cada una de las decisiones que 
tomamos en materia de defensa, y 
esperamos que ustedes obren a con-
ciencia de las mismas”, concluyó.

LA CALLE de Concepción del Uruguay

El 67% de los hogares destina el 
50% del ingreso al pago del alquiler, 
de acuerdo con un relevamiento 
realizado en todo el país por Inquilinos 
Agrupados.

La encuesta nacional inquilina co-
rrespondiente a junio, que se realizó 
en 909 hogares inquilinos de todo el 
país, reveló “una situación de extrema 
gravedad social”, señalaron desde In-
quilinos Agrupados.

La vicepresidenta hizo alusión a la ausencia del mandatario en el ha-
bitual acto que se celebró este sábado en Rosario. “No hay otro lugar 
en Argentina para estar más que acá”, enfatizó.

LA VICEPRESIDENTA LE MANDÓ UN MENSAJE A MILEI, 
QUIEN NO LA INVITÓ A LOS ACTOS OFICIALES.

De los resultados surge que un 14% 
de los hogares declaró que gasta más 
del 60% en el alquiler. En el caso de los 
jubilados, el promedio es de 49%.

Por otra parte, se observó un endeu-
damiento estructural: el 72% de los 
hogares está endeudado, el 56% por 
tarjetas de crédito, el 44% por la compra 
de alimentos, el 32% por alquiler y 
32% por salud. En este contexto, el 
66% de las familias redujo su gasto en 

alimentos, 53% recortó en salud y un 
94% dejó de salir o hacer actividades 
recreativas.

La actualización de los alquileres 
se realiza en un 78% de los casos con 
aumentos cada 6 meses y un 55% ajusta 
por inflación (IPC), mientras que sólo el 
16% actualiza anualmente.

En cuanto a las expectativas, el 89% 
de los consultados teme no poder pagar 
el alquiler en los próximos meses.
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Argentina habría incumplido 
con meta de reservas

El consumo no 
logra despegar y 
retrocede 2,9%

Analistas financieros advierten preocupación en el mercado porque se estaría incumpliendo el 
acuerdo con el FMI al no acumular las reservas del Banco Central que se habían comprometido. 

Pese al mes de gracia que le 
dio el  FMI antes de que una 
misión del organismo revisara 
las cuentas del Gobierno -algo 
que debería haber ocurrido a 
principios de junio pero que se 
postergó hasta julio-, el equipo 
económico no habría logrado 
obtener las reservas netas que 
formaban parte de las condi-
ciones del nuevo préstamo por 
20.000 millones de dólares que 
tomó la actual administración a 
mediados de abril. 

D e  e s t a  m a n e r a  a h o r a  e l 
Gobierno debería solicitar un 
waiver, una dispensa o exención 
formal que el organismo otorga 
a un país  cuando no cumple 
con alguna de las metas de su 
programa. Sin embargo, algunos 
analistas consultados resaltaron 
que ello no impediría el próximo 
desembolso del organismo.

Tras cerrar el último acuerdo 
con el FMI, el objetivo de acu-
mulación de reservas es espe-
cialmente seguido de cerca por el 
mercado, dado que el Gobierno 
expresó en reiteradas oportuni-
dades que el Banco Central no 
comprará divisas hasta que el 
tipo de cambio no toque el piso 
inferior de las bandas de inter-
vención.

En este escenario, el ministro de 
Economía, Luis Caputo, deslizó 
la posibilidad de que el Tesoro 
-y no el BCRA- sea el encargado 

El consumo muestra compor-
tamientos dispares y no logra 
consolidar una recuperación, a 
pesar de la desaceleración de la 
inflación. Así lo exponen datos 
oficiales y del sector privado 
durante los primeros meses 
del año: entre ellos, el Índice 
de Ventas Minoristas de la 
Confederación Argentina de 
la Mediana Empresa (CAME), 
que arrojó una caída del 2,9% 
interanual en mayo, además 
de una merma del 0,7% contra 
abril de este año.

Los últimos datos del Indec, 
en tanto, manifestaron que 
las ventas en supermerca-
dos crecieron 8,9% interanual 
en abril de 2025 y un 0,5% 
respecto del mes previo. Sin 
embargo, en el caso de auto-
servicios mayoristas, dismi-
nuyeron 2,9% frente al mismo 
período de 2024 y un 3,2% en la 
variación mensual.

Para mayo, los datos del 
sector privado no exhiben 
señales favorables. La consul-
tora Focus Market reportó que 
el consumo masivo bajó 3,2% 
el mes pasado frente a abril, 
al tiempo que la merma inte-
ranual fue de 0,9%.

“El consumo masivo aún 
no repunta y mayo no fue 
la excepción. En los últimos 
meses,  los  datos  oficiales 
muestran una desaceleración 
de la inflación, lo que en teoría 
debería permitir cierta recom-
posición del ingreso real. Sin 
embargo, este fenómeno no 
se traduce en una mejora en 
el poder adquisitivo, especial-
mente en los sectores de clase 

de adquirir dólares dentro de la 
banda, sin la necesidad de emitir 
pesos y a través del superávit 
fiscal. Mientras tanto, el Gobierno 
se ha inclinado hacia la emisión 
de deuda para fortalecer las arcas 
de la autoridad monetaria.

Un incumplimiento “inevitable”
Desde Portfolio Personal Inver-

siones (PPI) consideraron que “el 
waiver por el incumplimiento de 
la meta de reservas sería inevi-
table”. Pese a ello, pronosticó: 
“Consideramos que el waiver no 
condicionaría el desembolso de 
alrededor de US$2.000 millones 
previsto para mediados de este 
mes”.

Por su parte, Alejandro Giacoia, 
economista  de la  consultora 
Econviews, analizó: “Estimo que 
la primera meta no se llegará 
a cumplir, aunque sí se puede 
apuntar a cumplir las siguientes. 
Sobre todo, a partir de las últimas 
modificaciones en las que se 
anunciaron que se van a permitir 
suscripciones por hasta US$1.000 
millones por licitación”.

En tanto, Pablo Repetto, indicó: 
“La meta que originalmente 
debía cumplirse el viernes 13 de 
junio no fue alcanzada por unos 
US$4.200 millones a pesar de los 
ingresos por US$2.000 millones 
del REPO (que tenía un ajustador 
de US$1.500 millones por lo que 
sólo influyen positivamente en 
US$500 millones en forma neta 

y a pesar de las colocaciones de 
títulos en pesos suscribibles en 
dólares)”.

“S in  compras  dentro  de  la 
banda, la emisión de deuda para 
incorporar reservas, por ahora, 
parece no tener impacto positivo 
en los inversores de bonos hard 
dólar, no baja significativamente 
el riesgo país”, puntualizó.

La contracara de desinflación
La consultora LCG consideró 

que “la contracara” de lograr una 
desaceleración de la inflación, 
que derivó en llegar a 1,5% en 
mayo, fue “resignar el cumpli-
miento de la primera meta de 
acumulación de reservas con el 
FMI”.

De acuerdo con sus cálculos, 
“resta sumar un monto de apro-
ximadamente US$4.000 millones, 
al  comprometerse a comprar 
reservas sólo cuando el  t ipo 
de cambio tocara el piso de la 
banda”.

“Con ello, y con la interven-
ción en el mercado de futuros, 
el Gobierno intentó evitar que 
cualquier presión sobre el tipo 
de cambio termine trasladándo-
se a precios. Hay que decir que, 
en paralelo, también recurrió 
a la moderación de aumentos 
previstos de tarifas reguladas, 
a la y al manejo de las parita-
rias, todo en un contexto en el 
cual la actividad no termina de 
despegar”, sostuvo.

media”, explicó Damián Di 
Pace, director de Focus Market.

Los salarios corren de atrás
Aunque la inflación promedio 

mensual se modera, el alza 
de precios en servicios resta 
capacidad de consumo en 
bienes. Además, la recom-
posición salarial viene muy 
en línea con la inflación y los 
ajustes paritarios resultan insu-
ficientes para revertir la caída 
acumulada del ingreso real”.

Florencia Iragui, economista 
de la consultora LCG, evaluó: 
“Vemos una relación de ida 
y vuelta. Para confirmar la 
desaceleración de la inflación 
en el tiempo se necesita una 
actividad en crecimiento y la 
recuperación de los salarios”, 
algo que el Gobierno no ha 
logrado materializar en lo que 
lleva de su gestión.

Ventas, sector por sector
El trabajo de la CAME reveló 

que, ante la baja de casi 3% de 
mayo, al analizar rubro por 
rubro, de los siete sectores 
relevados, dos registraron cre-
cimientos interanuales. Perfu-
mería lideró con un alza del 
5,2%, seguido por Farmacia 
(1,5%).

Por otro lado, cuatro rubros 
presentaron caídas: Alimentos 
y bebidas, con un descenso 
del 7,6%, seguido por Ferre-
tería, materiales eléctricos y 
de la construcción (-2,6%), 
Textil e indumentaria (-1,6%) 
y Calzado y marroquinería 
(-0,5%). Finalmente, el rubro 
Bazar, decoración, textiles para 
el hogar y muebles mantuvo 
niveles similares a los de 2024.

SIN LAS DIVISAS COMPROMETIDAS EN EL BCRA, EL GOBIERNO PEDIRÍA UN WAIVER AL FONDO.

PESE A LA DESACELERACIÓN DE LA INFLACIÓN LA GENTE CONSUME CADA VEZ MENOS.
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lo llevaron a especializarse en 
diagnóstico por imágenes ra-
diológicas. No dejó de estudiar 
medicina hasta el último día en 
que permaneció en su consulto-
rio de calle Almafuerte.

Participó activamente en el 
radicalismo yrigoyenista. Se 
desempeñó varias veces como 
concejal, siendo muy joven, en 
las décadas del 20 y del 30. A 
partir de la década del 40 su 
protagonismo político decayó, 
para concentrarse en el ejercicio 
de su profesión y en la activa 
participación en diversas ins-
tituciones de la sociedad civil, 
pero su filiación radical per-
maneció inalterable hasta su 
muerte. Integró y presidió la 
comisión directiva de la Bi-
blioteca Popular “El Porvenir” 
y participó activamente en la 
Alianza Francesa y en Amigos 
de la Música.   

En 1924 asumió como concejal 
e integró el bloque radical 
junto a Ambrosio Artusi, entre 
otros. Debieron haber forjado, 
a pesar de la diferencia de 10 
años, una relación de amistad 
y profunda confianza. A punto 
tal que, en 1929, ante una 
injusta y calumniosa acusación 
Ambrosio Artusi no vaciló 
en retar a duelo a quienes 
habían expresado las ofensas, 
y designó al joven médico 
como uno de sus padrinos. En 

1944 el Dr. Rodríguez habría 
de tener la dolorosa tarea 
profesional de firmar el cer-
tificado de defunción de su 
amigo. Para esas elecciones, 
que habían tenido lugar el 2 de 
diciembre de 1923, el radicalis-
mo presentó una plataforma 
en la que podemos encontrar 
algunas líneas de acción que 
van a estar presentes más tarde 
de manera concreta en la gestión 
de Ambrosio Artusi como inten-
dente, entre 1939 y 1943, tales 
como “la edificación de casas 
económicas para empleados 
y obreros” o “la construc-
ción de un mercado modelo”. 
Pero interesa también resaltar 
algunas cuestiones doctrina-
rias. El punto 3º, por ejemplo, 
denota una evidente influencia 
de las ideas de Henry George: 

“Modificación del sistema im-
positivo tendiente a liberar de 
impuestos a las industrias y 
ocupaciones útiles. Impuesto 
sobre el valor de la tierra libre 
de mejoras”. Aquellas propues-
tas siguen siendo tan valiosas 
como desoídas, lamentable-
mente. En esos comicios la UCR 
obtuvo 516 votos y consagró 
la totalidad de las bancas, y el 
Partido Socialista 76. 

En 1924 surgió un conflicto 
entre el concejo deliberante y el 
gobierno provincial encabezado 
por Ramón Mihura con motivo 
de la designación del intenden-
te Demetrio Echezárraga. En 
marzo de 1925 José Antonio 
Rodríguez fue nuevamente 
electo concejal, pero ya con un 
radicalismo dividido. En esa 
oportunidad el yrigoyenismo 
obtuvo cuatro bancas, entre ellas 
la de Rodríguez, y el antiperso-
nalismo seis. Como se trataba 
de una elección complementa-
ria para completar el período 
que había quedado trunco por 
la acefalía del anterior cuerpo, 
tras la intervención del gobierno 
provincial, hubo nuevamen-
te elecciones el 6 de diciembre 
de 1925. En esa oportunidad 
yrigoyenistas y antipersonalis-
tas obtuvieron 5 bancas cada 
uno, y tras numerosas idas y 
vueltas el 1º de enero de 1926 la 
presidencia del cuerpo recayó 
en Mariano López y la vice-
presidencia 1ª en José Antonio 
Rodríguez. Ese período estuvo 
signado por un grave conflicto 
acerca de la validez de la 
elección de los concejales, y fi-
nalmente los concejales yrigo-
yenistas fueron sustituidos en 
octubre de 1926 por miembros 
designados por el gobierno pro-
vincial.        

En 1935, al ser electo nueva-
mente concejal por la UCR, 

José Antonio Jesús de las 
Mercedes Rodríguez Monzón 
nació en Paraná el 9 de febrero 
de 1899 y  murió en Con-
cepción del Uruguay el 18 
de abril de 1977. Su padre, 
Antonio Diógenes, era maestro 
egresado de la Escuela Normal 
de Paraná. La familia se radicó 
en Concepción del Uruguay 
al ser designado director de la 
Escuela Avellaneda. También 
fue profesor en el Colegio del 
Uruguay. Su madre, Domitila 
Monzón, también maestra, 
murió muy joven, y su padre 
murió en 1947, a los 80 años.     

José Antonio Rodríguez cursó 
el bachillerato en el Colegio del 
Uruguay, institución que más 
tarde lo tendría como profesor. 
También ejercería la docencia en 
la Escuela Normal. Tras egresar 
como médico en la UBA regresó 
a Concepción del Uruguay y 
comenzó a ejercer su profesión. 
Colaboró con el Hospital de 
Caridad de la Sociedad de Bene-
ficencia. Omar Gallay recuerda 
en su obra “El Hospitalito” que 
en 1932 dicha institución, “junto 
al pueblo de Concepción del 
Uruguay, tributó un merecido 
homenaje de despedida a los 
doctores Amadeo Barbará, 
Augusto Blanchet, Luis María 
Pons, José A. Rodríguez y Tomás 
Cuesta Yáñez, con motivo de su 
traspaso al Policlínico Regional 
recientemente inaugurado. El 
diario “Los Principios” dijo: 
“Cuando los doctores… pene-
traron a la galería central del 
Hospital el inmenso público que 
colmaba el recinto prorrumpió 
en una estruendosa salva de 
aplausos”. A este acto le siguió 
un banquete de honor servido el 
9 de enero en el salón comedor 
del “París Hotel”, pleno también 
de elocuentes discursos, entre 
ellos el pronunciado por el Dr. 
Delio Panizza”.”          

El 11 de mayo de 1939 “La 
Juventud” publicó una nota 
en la que se informaba que “el 
gobernador de la provincia ha 
dispuesto la creación de un 
instituto de cardiología que fun-
cionará en el hospital local de la 
calle Perú bajo la dirección del 
Dr. José A. Rodríguez”. Fue uno 
de los fundadores de la Clínica 
Uruguay e integró la comisión 
que dio origen al  Círculo 
Médico. Problemas auditivos 
que le impedían auscultar ade-
cuadamente a sus pacientes 

y a  u n i fi c a d a ,  s e  d i o  u n a 
situación curiosa. También fue 
electo concejal por el Partido 
Demócrata Nacional su cuñado, 
Rodolfo Seró Mantero. El diario 
“La Juventud”, bajo el título 
“Sorteo de concejales”, dio 
a conocer que “la situación 
planteada a los señores con-
cejales Dr. José A. Rodríguez 
y Rodolfo Seró Mantero a raíz 
del parentesco que los une, ha 
quedado solucionada mediante 
sorteo, habiendo éste favorecido 
al Dr. José A. Rodríguez, quien 
continuará en su banca, no así 
el Sr. Seró Mantero, quien ha 
sido reemplazado por el primer 
suplente de su sector político, Sr. 
Ángel Mazzarello. La comisión 
especial designada a objeto de 
considerar el caso llegó a la con-
clusión de que no era posible el 
desempeño simultáneo del 
mandato por ambos concejales 
en virtud de los vínculos de pa-
rentesco que los unen.”. El in-
tendente titular fue el Dr. Justo 
Germán Ravenna. También 
resultaron electos por la “UCR 
yrigoyenista”, un sector que 
no había aceptado la reunifica-
ción del radicalismo, Alberto 
Carosini y Delio Panizza. Los 
concejales radicales obtuvieron 
2261 votos, poco más del 50% 
del total, los conservadores 
1015, los “yrigoyenistas” 698 y 
los socialistas 175. 

El cisma del radicalismo de 
1958 lo encontró del lado de la 
UCR del Pueblo. La política le 
brindó, naturalmente, desilu-
siones y desencuentros, pero 
alguien que lo conoció bien dijo 
de él que nunca lo oyó criticar a 
nadie, y que solamente a veces 
decía de alguien “siempre 
quiere estar donde no está”. 
Tuvo amigos entrañables, le 
gustaba recordarlos y agradecía 
haberlos encontrado en su 
camino.

Conservaba en su inmensa bi-
blioteca un pequeño cuadro que 
enmarcaba un documento, la 
copia de un prontuario suyo que 
le había entregado un oficial de 
policía después que lo derroca-
ron a Perón. En la época en que 
eran habituales los interrogato-
rios a los “contreras” le habían 
preguntado por sus ideas 
políticas y él, con su peculiar 
sentido del humor, había con-
testado que era “socrático”. El 
documento lo describía como un 
“comunista de una clase rara”.
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A r g e n t i n a  a t r a v i e s a  u n 
momento de dislocación entre 
los datos oficiales y la expe-
riencia concreta de la ciuda-
danía. Mientras el Gobierno 
Nacional celebra una inflación 
mensual del 1,5% -la más baja 
en cinco años- y avanza en pri-
vatizaciones “modelo”; como 
la de Agua y Saneamientos 
Argentinos S.A. (AySA) Es 
una de las ocho compañías 
estatales  sobre las  que el 
Poder Ejecutivo ya definió 
un esquema específ ico de 
venta, para captar divisas sin 
recurrir al endeudamiento. El 
malestar social crece, la clase 
media se achica y la política se 
distancia de la realidad diaria 
de la gente.

AySA fue creada el 21 de 
marzo de 2006, mediante el 
Decreto 304/2006 del Poder 
Ejecutivo Nacional y ratifica-
da por el Congreso a través 
de la Ley N° 26.100. Su capital 
social está compuesto en un 
90% por el Estado Nacional; 
mientras que el 10% restante 
pertenece al personal a través 
de un Programa de Partici-
pación Accionaria (PPA), un 
esquema inédito dentro del 
universo de empresas públicas 
argentinas.

E s t e  e s ,  q u i z á s ,  u n o  d e 
los rasgos más paradójicos 
del presente argentino: una 
economía que muestra ciertos 
logros  macroeconómicos , 
pero que en la calle se siente 
cada vez más distante de las 
mayorías. El “milagro infla-
cionario” que el oficialismo 
festeja, no vino acompañado 
de mejoras reales en el poder 
adquisitivo ni en la calidad 
de vida; de la gente de a pie. 
Por el contrario, la mayoría de 
los hogares ajustan, recortan, 
postergan y resignan.

E s t a d o  c h i c o ,  i n f i e r n o 
grande

En nombre del orden fiscal; 
s e  r e c o r t a n  d e r e c h o s ,  s e 
venden activos estratégicos 
y se achican los márgenes 
del Estado. Se festejan cifras 
macroeconómicas como la 
inflación más baja en cinco 
años; mientras en paralelo 
se paralizan obras, se cierran 
programas y los municipios —
la puerta de entrada al Estado 

para millones de personas— 
quedan cada vez más solos.

Este  modelo  de  “Estado 
chico” no es neutro. Afecta, 
y  mucho,  a  las  diferentes 
ciudades del país como Con-
cepción del Uruguay, donde 
el impacto de la caída de la 
coparticipación nacional y 
provincial ya supera el 30%. 
Se licuan los recursos que 
sostienen servicios esencia-
les; desde la recolección de 
residuos, hasta el alumbrado 
público; desde la asistencia 
social, hasta el mantenimien-
to escolar.

 La gestión local, que debe 
dar  respues tas  concre tas 
todos los días, recibe cada 
vez menos herramientas para 
hacerlo.

Este achique, que se disfraza 
de eficiencia, en realidad re-
presenta una transferencia 
brutal de responsabilidades 
sin recursos.  El  Estado se 
retira; pero no desaparece 
la necesidad de un colectivo 
que pase, una ambulancia 
que llegue o un reclamo que 
se escuche.

Números

Según el Centro RA (Razón 
Argentina) de la Facultad de 
Ciencias Económicas de la 
Universidad de Buenos Aires 
(UBA), los servicios públicos 
aumentaron hasta un 707% en 
el último año. El gas, el agua, 
la luz y el transporte absorbie-
ron buena parte del ingreso 

de trabajadores formales, 
jubilados y pymes. Las ventas 
en l ibrerías,  comercios de 
barrio y locales de ropa se 
desplomaron. El  consumo 
masivo, los viajes y el  es-
parcimiento son hoy un lujo 
reservado para unos pocos.

Por otro lado; la estrategia 
de privatizaciones, encabe-
zada por la venta de AySA, 
revela una nueva lógica de 
acumulación estatal: el Estado 
como activo a liquidar, no 
como garante de derechos. En 
lugar de fortalecer empresas 
estratégicas, se las convierte 
en fichas para atraer dólares, 
consolidar el ajuste y financiar 
una transición que beneficia 
a pocos. El mercado gana, el 
Estado se retira y con él, se 
debilitan los mecanismos de 
regulación, inclusión y acceso. 
Cualquier parecido a los ´90 es 
mera coincidencia.

Impaciencia

Desde esta óptica, el proyecto 
económico del gobierno se 
explica más como una rein-
geniería ideológica que como 
una planificación productiva. 
El éxito de la política se mide 
por cuánto se recorta, no por 
cuántas oportunidades se 
crean. Y esa lógica tiene un 
límite: la paciencia social.

No se trata de negar la im-
portancia de ordenar cuentas 
p ú b l i c a s ,  n i  d e  r e c h a z a r 
el  debate  sobre el  rol  del 
Estado.  Pero no se puede 
construir nada si los que más 

neces i tan  quedan afuera . 
No hay munic ipio  v iable 
sin recursos. No hay Nación 
posible sin inclusión. Y no hay 
paz duradera, si la desigual-
dad se profundiza mientras 
l o s  d i s c u r s o s  c e l e b r a n 
balances que no se traducen 
en bienestar.

Porque mientras los datos 
macroeconómicos mejoran, 
las condiciones materiales 
de existencia de millones de 
argentinos empeoran. Es en 
ese vacío donde empieza a 
romperse algo más grave: la 
idea de comunidad. Porque 
c u a n d o  l a s  i n s t i t u c i o n e s 
f a l l a n ,  c u a n d o  e l  v e c i n o 
siente que nadie responde, lo 
que se debilita no es solo un 
presupuesto, es la confianza 
en el futuro. Y cuando esa 
brecha entre la estadística y 
la realidad se ensancha, se 
rompe algo más profundo que 
el contrato social.

Reconstruir esperanza

Por eso,  el  desafío no es 
solo bajar la inflación y esta-
bilizar cifras. Algo que está 
bien, pues lleva tranquilidad 
al consumidor y a quienes 
producen. Pero es necesario 
ahora reconstruir un sentido 
de comunidad, una política 
de cercanía, y un horizonte 
de bienestar  posible  para 
las  grandes  mayorías .  Es 
n e c e s a r i o  r e c o n s t r u i r  l a 
cercanía entre la política y la 
gente, entre las decisiones y la 
vida real. 

L a  N a c i ó n  e s  u n a  t a r e a 
de todos y para todos, una 
construcción colectiva. La 
Argentina no necesita menos 
Estado, necesita un Estado 
presente donde más se lo 
necesita. Ni ineficiente, ni 
ausente: humano, territorial, 
situado y comprometido. Con 
una mano extendida, no con 
una puerta cerrada.

H o y  m á s  q u e  n u n c a , 
Argentina necesita políticas 
que escuchen el dolor social y 
reconstruyan esperanza. Sin 
eso, cualquier número que 
cierre será solo un espejismo. 
Los números deben cerrar, sí, 
en eso coincidimos todos, pero 
con una gran salvedad, deberá 
serlo con “la gente adentro”, 
sino no habrá paz posible.

En Concepción del Uruguay 
lo sabemos bien: cada vecino 
que  golpea  la  puer ta  de l 
municipio no pregunta por la 
macroeconomía, pide solucio-
nes. Por eso, lo nuestro es la 
gente, no lo olvidemos.

(*) Abogado. Concejal 2023-
2027. Vicepresidente 1° HCD. 
Presidente del Bloque Conce-
jales PJ 2023-2027. Apoderado 
del Consejo Departamental PJ 
Uruguay. Congresal Provincial 
PJ ER. Secretario de Gobierno 
2019-2023. Concejal 2015-2019. 
Presidente del Bloque Conce-
jales PJ 2017-2019. Presidente 
Comisión Hacienda y Presu-
puesto 2015-2019. Decano del 
Colegio Mayor Universitario de 
Santa Fe 2003-2004.-

ESTADO CHICO, INFLACIÓN BAJA, 

MALESTAR GRANDE 

Opinión

JUAN MARTÍN GARAY
CONCEJAL
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LA FOTO DEL DÍA

En la selva amazónica la temporada de lluvias históricamente golpea la región entre abril y mayo, 
marcando los árboles de la zona con líneas de agua que muestran qué tan alto llegan las inundaciones 
anuales. En esta imagen, un hombre del pueblo ticuna posa junto a una enorme ceiba de 500 años de 
antigüedad, un ejemplar que ha visto cientos de temporadas de lluvia, como lo denota la línea de flotación 
a la altura de sus hombros y que corta la imagen en dos planos distintos. Esta foto fue tomada en mayo y, 
para entonces, el nivel debería haber alcanzado su máximo; sin embargo, las precipitaciones fueron escasas 
debido al cambio climático. El fotógrafo colombiano Mateo Borrero obtuvo el primer premio del concurso 
Earth Photo 2025 porque su obra documenta la difícil situación que afrontan las comunidades amazónicas.

Quisiera llamar la atención sobre 
una situación que observo con 
preocupación: la gran cantidad 
de bancos, mesas y sillas escolares 
abandonadas al costado de la 
Escuela Normal, sobre la calle 
Alberdi y dentro del establecimien-
to educativo.

Desde la  vereda,  se  puede 
apreciar una montaña de mobi-
liario escolar deteriorándose a la 
intemperie. Estos pupitres y sillas, 
abandonados hace mucho tiempo, 
muchos de ellos de colores, podrían 
tener una segunda vida si se les 
diera la oportunidad.

Propongo dos posibles soluciones: 
una sería que los propios alumnos 
de la escuela, coordinados por sus 
docentes, recuperen este mobilia-
rio en un taller. Otra opción sería 
cederlo a la escuela de arte y oficio 

Quería compartir mi preocupa-
ción sobre el estado de un hermoso 
graffiti ubicado en la Avenida 
Paysandú, frente al puerto. Este 
mural, creado durante un evento 
impulsado por el municipio, re-
presenta un gato psicodélico y otras 
figuras que embellecían la zona.

Sin embargo, la maleza prove-
niente de la antigua barraca de 
trenes está cubriendo gran parte 
de esta obra. Este espacio, que solía 
ser un galpón y ahora alberga de-

Demos una Segunda 
Oportunidad al Mobiliario 
Escolar Abandonado

Rescatemos el Arte Urbano en 
Avenida Paysandú

Señor Director:

Señor Director:

de la ciudad para que lo restauren.
Con un poco de lijado, pintura 

y reemplazo de algunas maderas, 
estos muebles podrían volver a 
ser útiles. En muchos estableci-
mientos educativos de nuestra 
ciudad, faltan sillas y mesas para 
los alumnos.

Invito a las autoridades y a la 
comunidad educativa a conside-
rar estas propuestas. En lugar de 
dejar que este mobiliario se siga 
deteriorando, podemos darle una 
segunda oportunidad y contribuir a 
mejorar las condiciones de estudio 
de nuestros jóvenes.

Valentina Díaz

partamentos en una sección, tiene 
una parte posterior semi abandona-
da, permitiendo que la vegetación 
avance sobre el mural.

Este graffiti no solo es una pieza 
artística atractiva, sino también un 
punto de interés para turistas y 
locales que disfrutan fotografián-
dose allí. Es una pena ver cómo se 
deteriora por la falta de manteni-
miento.

Considero que una simple poda 
podría devolverle su esplendor. 

Cuidar este mural es valorar el 
esfuerzo de los artistas que vinieron 
de diferentes lugares para crear 
esta obra, así como la inversión 
realizada en el evento que lo hizo 
posible.

Invito a la comunidad a tomar 
cartas en el asunto, para preservar 
este rincón de arte urbano que 
tanto aporta a nuestra ciudad.

Mateo Martínez

NUESTRA DIRECCIÓN

Nueva pagina WEB
la misma calidad informativa

lacalle.com.ar
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La película F1 es un 
vehículo perfecto 
para Brad Pitt

Spielberg y los estragos 
que causó “Tiburón” 

Libros  y  Arte 
LA CALLE de Concepción del Uruguay

Millones de personas nacidas mucho 
después de la desaparición de la 
película en las pantallas grandes aún 
conocen la trama del thriller de 1975: 
un aterrador tiburón blanco ataca a 
unos bañistas amantes de la diversión, 
desata el pánico y es perseguido por 
un pescador deportivo local. La icónica 
frase “no te metas al agua” pareció 
perdurar en la memoria durante años.

Medio siglo después, los defensores 
de los océanos lamentan el impacto 
que la película tuvo en la percepción 
pública de los tiburones. Entre sus 
críticos más acérrimos se encuentra el 
nadador de resistencia y “defensor de 
los océanos” de la ONU, Lewis Pugh. 

Criado en Plymouth (Reino Unido) 
y Ciudad del Cabo (Sudáfrica), Pugh 
saltó a la fama por su nado de larga 
distancia a través del gélido Polo Norte 
en 2007 sin traje de neopreno. También 
ha nadado en el mar Antártico y cruzó 
largas distancias en todos los océanos 
del mundo, incluyendo el mes pasado 
en las aguas alrededor de Martha’s 
Vineyard, donde se filmó “Tiburón”.

Durante la Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre los Océanos 
celebrada este mes en Niza, Pugh 
afirmó que el mundo aún sufre las 
secuelas de “Tiburón”. Los ambienta-
listas afirman que la película provocó 
la destrucción generalizada de las po-
blaciones de tiburones y que infundió 
miedo en muchos a nadar en el mar, 
lo que supuso un retroceso conside-
rable en la causa de la conservación 
de los océanos durante generaciones 
e inspiró un aumento en la caza de 
trofeos de tiburones. 

Durante los últimos años, Spielberg, 
ahora de 78 años, ha expresado su 
arrepentimiento por los efectos no 
deseados de su película, a pesar de que 

Hay una fórmula sólida en funcio-
namiento en la entretenidísima “F1 
La película” de Joseph Kosinki, y 
no tiene nada que ver con las intrin-
cadas regulaciones de las carreras 
de Fórmula Uno. La idea del atleta, 
ladrón o vaquero envejecido que 
tiene una última oportunidad es al 
menos tan vieja como la sangrienta 
y profundamente conmovedora, 
película de 1969 de Sam Peckinpah, 
“Grupo Salvaje”. Se podría argu-
mentar que hay una doble vara en 
funcionamiento aquí: las actrices 
mayores generalmente obtienen los 
papeles de estrella en decadencia 
mucho menos glamorosos y mucho 
menos proactivos. Aun así, hay 
algo conmovedor en una historia 
que involucra a un tipo envejecido 
que hace un último y desesperado 
intento por ese gran trabajo, esa re-
compensa de alto riesgo, ese trofeo 
brillante y emblemático. Este tipo 
de papeles son grandes premios de 
consolación para los actores mas-
culinos a medida que envejecen y 
dejan de lado los papeles princi-
pales; a veces representan el mejor 
trabajo de un actor.

Pero, es necesario advertir algo: 
Brad Pitt no se está viejo, está 
mejorando. En “F1”, interpreta a 
un piloto desaliñado y en decaden-
cia que se desplaza de pueblo en 
pueblo en una furgoneta equipada 
con lo esencial de la vida (un catre, 
una pequeña estantería, una barra 
de dominadas) respondiendo al 
llamado cada vez que alguien 
necesita a un tipo cualquiera para 
manejar un auto rápido. Mientras 

 ► CINE  ► CRÍTICA

LOS ESLÓGANES QUE UTILIZA EL PODER CONVIERTEN LA MENTIRA EN LA VERDAD.

selló su prestigio como director cuando 
aún era veinteañero. “Lamento la ani-
quilación de la población de tiburones 
a causa del libro y la película”, declaró 
a la BBC. “Todavía lo lamento de 
verdad”.

El célebre cineasta reconoció que “ne-
cesitamos una nueva narrativa para los 
próximos 50 años. 

Según el Programa de Naciones 
Unidas sobre el Medio Ambiente 
274.000 tiburones que mueren en 
promedio a nivel mundial cada día 
por la pesca comercial.

Es una cifra profundamente im-
pactante. La otra gran amenaza para 
los tiburones, además de la pesca 
comercial, es la indiferencia. La gente 
cree que los tiburones no importan. Sí 
importan. Si se eliminan a todos los 
tiburones, habrá lo que los científicos 
llaman un “desierto acuático”.

Un verano diferente
Las películas de verano, tal como las 

conocemos, comenzaron exactamente 
hace medio siglo. Durante décadas, los 
meses de verano eran un fiasco para 
el cine de género donde abundaban 
las películas de clase B. Pero en 1975, 
“Tiburón” fue como una carnada 
para los medios y el público, que no se 
cansaban de la aterradora adaptación 
de Spielberg del best seller de Peter 
Benchley. Se convirtió en un éxito ins-
tantáneo y decisivo, con espectadores 
fieles que saltaban de miedo en los 
momentos más aterradores, a pesar de 
que la banda sonora de John Williams 
les advertía del peligro acechaba bajo 
las olas.

Existe la famosa anécdota de 
Spielberg: supo que “Tiburón” iba a 
ser un éxito rotundo solo después de 
que un espectador saliera corriendo de 
una función de preestreno en medio de 

AUTORES ENTRERRIANOS

INSTITUCIONES SOCIALES Y DEPORTIVAS 
DE CONCEPCIÓN DEL URUGUAY 

Autor: Orlando César Busiello

Editor: Editorial UCU

La obra sintetiza el accionar deportivo y las performances de los atletas más destacados de 
la ciudad, en la búsqueda de honrar las instituciones deportivas de Concepción del Uruguay, y 
en ellas el silencioso y muchas veces anónimo aporte de mujeres y hombres que apuntalan su 
crecimiento y permiten que cientos de miles de atletas contribuyan a construir una sociedad 
mejor.
El libro, de 924 páginas, está dividido en tres capítulos e ilustrado por trescientas treinta 
fotografías que recrean la vida de clubes, deportistas y entidades de vigencia actual, y otras 
desaparecidas, pero que han dejado un imborrable recuerdo en la memoria de muchos uru-
guayenses.

la película, vomitara en el vestíbulo... y 
luego volviera a ver el resto.

Spielberg dijo que su papel no era 
“manipular” a la audiencia, pero 
admitió haberlo hecho en “Tiburón” 
y en su película de terror sobrenatural 
de 1982, “Poltergeist”.

Spielberg ha dicho que “lamenta 
sinceramente” la destrucción de la 
población de tiburones tras el éxito 
de la película que ganó tres premios 
Oscar: Mejor banda sonora, Mejor 
montaje, y Mejor Sonido. Pero que ha 
sido criticada por tergiversar la imagen 
de los grandes tiburones blancos y por 
fomentar la caza de trofeos.

Para celebrar el 50 aniversario del 
film, que se cumplió este viernes 20 
de junio, Spielberg filmó una nueva 
introducción a la película.

se prepara para la primera carrera 
de la película, un asunto de pueblo 
pequeño, se cuelga un poco de 
la barra, sumerge su cara en un 
pequeño recipiente con agua helada 
y desliza una carta de naipe como 
talismán en el bolsillo de su equipo 
de piloto. Luego salta a la cabina 
de un coche y gana. El personaje de 
Pitt es Sonny Hayes, quien toma su 
cheque y se aleja en su auto hacia 
el atardecer, o mejor dicho, hacia la 
lavandería, donde un viejo amigo 
y colega, Rubén Cervantes (Javier 
Bardem), lo encuentra tras una 
eternidad buscándolo. 

Choque generacional
Resu l ta  que  Sonny  fue  un 

fenómeno de las carreras en los 90, 
un campeón infalible, antes de es-
trellarse en un accidente que casi lo 
mata. Desde entonces, solo ha sido 
un tipo genial, aunque estresado, 
que vagabundea como un don 
nadie, de carrera en carrera. 

El personaje de Bardem, su 
antiguo compañero, ahora es el 
dueño de un equipo de carreras de 
F1 en decadencia y aunque Sonny 
al principio se resiste a las súplicas 
de su amigo, finalmente sucumbe 
y se presenta a entrenar con una 
camisa arrugada, despeinado y una 
bolsa colgada del hombro. 

Su futuro compañero de equipo, el 
entusiasta Joshua Pearce (Damson 
Idris), no está impresionado por el 
“abuelo”. Obviamente, estos dos 
chocarán, quizás demasiadas veces, 
pero todo el drama intergeneracio-
nal es en realidad solo una excusa 
para el director

Fue uno de los grandes éxitos de taquilla desde su estreno hace exactamente 50 años. Pero ha sido 
criticada por tergiversar la imagen de los tiburones blancos y por fomentar la caza de trofeos. Spiel-
berg dijo que lamenta “profundamente el frenesí depredatorio que generó”.
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EMPLEO

FUNEBRES

EDICTO
-  Tengo 41  busco  t rabajo  soy 
reposi tor,   repar t idor.  Poseo 
Carnet de camión y auto elevador. 
WhatsApp 3442567973.

-  M i l a g r o s ,  b u s c o  t r a b a j o , 
experiencia cuidando personas 
mayores, realizando limpieza de 
casas. Celular 3442 564849

-  Busco trabajo.  Cuido niños, 
limpio casas, ayudante de cocina, 
moza, atención al público y se la 
parte administrativa también. Mi 
celular es 3442566510, Luciana.

- Horacio Gay, construcciones en 
general. Presupuestos sin cargo. 
Ce l u l a r  3 4 4 2  5 5 9 2 5 1  /  3 4 4 2 
531353.

- CUIDADORA DOMICILIARIA

        
 El Juzgado de 1º instancia en lo Civil y Comercial Nº 2 de Concepción del Uruguay, a cargo del 
Dr. Gustavo A. Vales, Secretaría a cargo del Dr. Mauro Pontelli, en los autos caratulados “Lazza, 
Griselda A y otro c/ Vittola Meytre, Mario Valentín y otras s/ ordinario” (N° 12.198, F° 375, año 2024), 
comunica a los Sres. Mario Valentín Víttola Meytre, DNI N° 42.828.158, Victoria Víttola Meytre, DNI 
N° 42.828.156, y Giovanna Meytre, DNI N° 33.130.573, que se los cita en el plazo de quince (15) días a 
tomar intervención, contestar la demanda y oponer excepciones, bajo apercibimiento de designársele 
defensor de ausentes, poniéndose las copias para traslado a su disposición en Secretaría.-
  La resolución que lo ordena, se transcribe en su parte pertinente: 
“Concepción del Uruguay, 19 de mayo de 2025.… CITESE por edictos al Sr. MARIO VALENTÍN VÍTTOLA 
MEYTRE, VICTORIA VITTOLA MEYTRE y GIOVANNA VITTOLA por intermedio del Boletín Oficial y en un 
medio de difusión local a fin de que comparezcan en el plazo de QUINCE (15) días a tomar intervención, 
contestar la demanda y oponer excepciones, bajo apercibimiento de designársele defensor de 
ausentes y haciéndose saber que las copias para traslado quedan a su disposición en Secretaría.- 
...” (Fdo. Gustavo Amilcar Vales. Juez)

       Concepción del Uruguay, 26 de mayo de 2025.-

   
    Mauro S. Pontelli 
        (Secretario)

BLANC MARÍA INÉS- Q.E.P.D.

F a l l e c i ó  e n  l a  c i u d a d  d e  
Concordia el  10/06/2025 –el 
consejo de administración , pro-
fesionales y personal de COPUL, 
acompañan en la pérdida de su 
madre  al sr. presidente Ing, Diego 
Carlos Vázquez y saludan a la flia.  
en tan profundo dolor.

IRENE REGINA DELALOYE 
VDA. DE TOURNOUD “LELE” 
Q.E.P.D 

Falleció en ciudad el día 09 de 
JUNIO de 2025.  

Sus hijos: CARLOS MARIA, 
M A R I O  L U I S  Y  A M E L I A 
JOSEFINA.  

Sus nietos y bisnieto y demás fa-
miliares participan su fallecimiento 
y sus restos fueron inhumados en el 
cementerio de VILLA ELISA. 

“ S E  A G R A D E C E  U N A 
ORACION POR SU ETERNO 
DESCANSO”

Concepción del Uruguay, Entre 
Ríos, 15 de junio de 2025. 

Servicio: PREVISION CASA 
CEVEY S.R.L 

ALBERDI 563 
Teléfono: 03442-427086. 
ceveyjose@yahoo.com.ar 
Concepción del Uruguay, Entre 

Ríos. 

SUNILDA LIDIA CABRERA 
VDA. DE BLANC - Q.E.P.D. 

Falleció en ciudad el día 13 de 
JUNIO de 2025.  

Sus hijos: HORACIO JAVIER Y 
SONIA, GRACIELA ZUNILDA 
Y JUAN LUIS, MARIA LORENA 
Y LEANDRO. Su nuera: BETY y 
ALEJANDRO. 

Su hermano: ADBLINCO.  
Sus nietos: FEDERICO, MATEO, 

GUADALUPE,  ANTONELA, 
V I R G I N I A ,  L A U T A R O , 
LORENZO, LUISINA, JOAQUIN 

Y ABRIL.  
Sus sobrinos y demás familiares 

participan su fallecimiento y sus 
restos fueron inhumados en el ce-
menterio PARQUE el sábado 14 de 
JUNIO de 2025. 

“ S E  A G R A D E C E  U N A 
ORACION POR SU ETERNO 
DESCANSO”

Casa de duelo: ESTRADA 677. 

Servicio: PREVISION CASA 
CEVEY S.R.L 

ALBERDI 563 
Teléfono: 03442-427086. 
ceveyjose@yahoo.com.ar 
Concepción del Uruguay, Entre 

Ríos. 

A D E L I N  J O S E  L O Z A N O 
Q.E.P.D.

Falleció en ciudad el día 14 de 
junio de 2025 C.A.S.R.B.P.

Sus hijas Amanda, Stella Maris, 
Mabel y Nilda.

Sus nietos, bisnietos, hermanos y 
demás familiares participan su fa-
llecimiento y que sus restos fueron 
inhumados el 15 de junio de 2025 
en el cementerio parque.

Casa de duelo Maipu 774.
Servicio Cocheria Scolamieri 

S.R.L.
Rocamora 518 Te 425977

EDUARDO MARTIN MUGICA 
Q.E.P.D 

Falleció en ciudad el día 15 de 
JUNIO de 2025.  

Su Esposa: NORMA ISABEL 
SACK.  

Sus hijos: MARTIN y VERONICA, 
ALAN. 

Su nieta: DAINA.  
Su hermano: CARLOS y ESTHER.  
Sobrinos y demás familiares par-

ticipan su fallecimiento y sus restos 
fueron inhumados en el cementerio 
local a las 17,00 horas. 

“ S E  A G R A D E C E  U N A 

ORACION POR SU ETERNO 
DESCANSO”

Servicio: PREVISION CASA 
CEVEY S.R.L 

ALBERDI 563 
Teléfono: 03442-427086. 
ceveyjose@yahoo.com.ar

M A R I A  C O N C E P C I O N 
LACAVA VDA DE SERO (COCA) 
Q.E.P.D.

Falleció en C. del Uruguay el 15 
de Junio del 2025 C.A.S.R.B.P 

Sus Hijos, Hijos Politos, Nietos, 
Hermanos, Hermanos Politicos, 
Sobrinos y demás familiares parti-
cipan de su fallecimiento. 

Sus restos recibieron su cremación 
el 16 de Junio del 2025 en el Crema-
torio Scolamieri.

No realizar visitas de pásame y 
elevar una Oración en su memoria 
por su eterno descanso. Casa de 
Duelo: Galarza y Eva Perón. 

Servicio Cochería Scolamieri s.r.l 
Rocamora 518 
tel 425977.

CLARA VICENTA BLANCO 
VDA. DE SALVINI - Q.E.P.D 

Falleció en ciudad el día 15 de 
JUNIO de 2025. 

S u s  h i j o s :  O S V A L D O  Y 
MERCEDES, CARLOS, SILVIA, 
LIDIA,  MARIO,  ANDRES Y 
MARIA JIMENA.  

Sus nietos,  nietos políticos, 
bisnietos, sobrinos y demás fami-
liares participan su fallecimiento 
y sus restos fueron inhumados en 
el cementerio local el lunes 16 de 
Junio de 2025. 

“ S E  A G R A D E C E  U N A 
ORACION POR SU ETERNO 
DESCANSO”

Casa de duelo: COCHABAMBA 
739.

Servicio: PREVISION CASA 
CEVEY S.R.L 

ALBERDI 563 
Teléfono: 03442-427086. 

Se ofrece con amplia experiencia.
Recomendaciones comprobables 
con título Nacional de cuidadora, 
para trabajar  por  turno o  con 
c a m a .  Co m u n i c a r s e  a l  3 4 4 2 
608551

-  Cor to pasto,  l impio terreno. 
Comunicarse al 3442 501509

- Me ofrezco para el cuidado de 
señora sola por las tarde de lunes 
a viernes.
R e f e r e n c i a s  c o m p r o b a b l e s . 
WhatsApp 3442 562187

- Aldana, 29 años, se ofrece para 
empleada doméstica, atención al 
público o ayudante de cocina.
M u y  r e s p o n s a b l e  y  c u e n t a 
con  movilidad. Comunicarse al 
WhatsApp 3442480372

ceveyjose@yahoo.com.ar
M A R I A  C O N C E P C I Ó N 

LACAVA, VIUDA DE SERO.  
Q.E.P.D 

Falleció el domingo 15 de junio  de 
2025. En Concepción del Uruguay  

J u a n  C a r l o s  L u c i o  G o d o y 
participa con profundo pesar su 
fallecimiento, acompañando a su 
familia en el dolor y elevando una 
oración en su memoria.

A L C I D E S  A L B E R T O 
PARLATTO “ALCIS” - Q.E.P.D. 

Falleció en ciudad el día 18 de 
JUNIO de 2025.  

Sus hijos: DARDO, ROCIO Y 
PRISCILA.  

Su hermana: SILVANA. 
S u s  h e r m a n o s  p o l í t i c o s : 

ALBERTO, ESTELA y GABRIEL. 
Sus sobrinos y demás familiares 

participan con profundo dolor su 
fallecimiento y sus restos fueron 
inhumados en el  cementerio 
Parque.  

“ S E  A G R A D E C E  U N A 
ORACION POR SU ETERNO 

DESCANSO” 
Servicio: PREVISION CASA 

CEVEY S.R.L 
ALBERDI 563 
Teléfono: 03442-427086. 
ceveyjose@yahoo.com.ar 
Concepción del Uruguay, Entre 

Ríos. 

R O Q U E  R A U L  S U A R E Z 
“COCO” - Q.E.P.D. 

Falleció en ciudad el día 18 de 
JUNIO de 2025.  

SUS HIJOS, HIJOS POLITICOS, 
NIETOS Y DEMÁS FAMILIARES 
participan con profundo dolor su 
fallecimiento y sus restos fueron 
inhumados en el cementerio local 
el jueves 19 de JUNIO de 2025. 

“ S E  A G R A D E C E  U N A 
ORACION POR SU ETERNO 
DESCANSO” 

Servicio: PREVISION CASA 
CEVEY S.R.L 

ALBERDI 563 
Teléfono: 03442-427086. 
ceveyjose@yahoo.com.ar 
Concepción del Uruguay, Entre 

Ríos. 
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La pasión por la naranja y el 
básquet siguen intactos para un 
grupo de jugadores de nuestra 
ciudad que se preparan para 
vivir una hermosa experien-
cia en el exterior; nada más y 
nada menos que representar 
al país en un torneo interna-
cional. Se pondrán la camiseta 
Argentina en el Mundial de 
Maxibásquet, que tendrá lugar 
en Ticino, Suiza del 27 de junio 
al 6 de julio. La Calle conversó 
con Aldo González, uno de los 
que mantiene la llama de la 
competencia viva y apuesta a 
disfrutar todo lo que se pueda. 
Con esfuerzo propio, compro-
miso y una conexión absoluta 
con el deporte que marcó su 
vida, se prepara para volver 
a una cita internacional que 
reúne a quienes nunca dejaron 
de creer en el valor de entrar a 
una cancha y dejarlo todo.

-¿Hubo una etapa clasificato-
ria para este Mundial?

- Para nosotros hay un sistema 
de clasificación, no es libre. Acá 
se hizo un Torneo Argentino el 
año pasado, en distintas catego-
rías, del cual nuestra categoría, 
los +50 años fuimos campeones 
y ganamos esta posibilidad de ir 
al mundial. 

-¿Cómo es el formato? ¿Qué 
es lo que se debe tener en 
cuenta?

- Nosotros al ser campeones 
somos Argentina “A” +50.  
Integramos una zona de tres 
equipos en la que está Italia A y 
Colombia. Hay 10 zonas de 3 y 
una zona de 4, donde  clasifican 
todos los primeros y los cinco 
mejores segundos. Esos son los 
que van a clasificar a la próxima 
ronda. Igualmente, si no se 
clasifica, se sigue jugando por 
los distintos puestos. Es decir 
que obligatoriamente jugás 6 

 ► EN PRIMERA PERSONA - URUGUAYENSES AL MUNDIAL DE MAXIBÁSQUET 

Contando los días para Contando los días para 
representar a Argentina en Suizarepresentar a Argentina en Suiza
Por Manuel Iconicoff

o 7 partidos durante los diez 
días del torneo. Hay distintas 
reglamentaciones con el tema 
de la cantidad de partidos y la 
edad. Creo que desde el + 45 en 
adelante uno no puede jugar 
tres días seguidos, son dos días 
de juego y uno de descanso. Eso 
ya está reglamentado. La orga-
nización por la cual vamos es 
FIMBA, la Federación Interna-
cional de Maxibásquet, que son 
unos argentinos que formaron 
esa asociación que realmente 
es casi la que más jugadores 
nuclea y torneos hace en todos 
lados. No solamente hacen el 
Argentino, sino que también 
organizan el Panamericano o 
el europeo y después hacen los 

Mundiales. Generalmente se 
hace en un año el Mundial, al 
otro año el torneo europeo o el 
Panamericano. 

-¿Hay algún tipo de apoyo 
económico o todos los gastos 
corren por cuenta de ustedes?

- Esto es todo bancado exclu-
sivamente por las personas, no 
es por ninguna asociación ni 
nada, todo sale del bolsillo de 
cada uno. Lamentablemente 
hay muchos de los que jugaron 
ese torneo, de los que clasifi-
caron que no van a poder ir 
puntualmente por situaciones 
familiares, laborales o económi-
cas.  A veces eso pasa e implica 

no poder ir. Por suerte uno lo 
puede hacer. 

-Tuviste la posibilidad de estar 
en ediciones anteriores ¿Cómo 
fueron esas experiencias?

- Sí, yo tuve la posibilidad 
de jugar algunos torneos ante-
riores. Uno fue en Punta Cana 
pero con otra categoría y lo 
ganamos pero representan-
do a otra Asociación, fue con 
un equipo de Buenos Aires. 
También jugué otro Panameri-
cano en Paraná y también nos 
fue muy bien. Y hace dos años 
se jugó el Mundial en Mar del 
Plata que en ese no nos fue 
también pero bueno, salimos 
sexto que no es mala ubicación. 
Fue post pandemia, así que no 
tuvo mucha concurrencia  ese 
torneo, pero son experiencias 
que uno va teniendo y este 
en Suiza será el primero que 
vamos al exterior con esta aso-
ciación y con este equipo. 
¿Qué nos podés contar del 
equipo?

- El equipo está formado por 
tres uruguayenses, Martín 
Franzolini, Didier Impini y yo. 
Después hay cuatro jugadores 
de Gualeguaychú, uno de 
Concordia y cuatro de La 
Pampa. Hay un cuerpo técnico 
que comanda Mario Rodríguez, 
un entrenador que dirigió 
a Racing, Juventud, Central 
Entrerriano y un montón de 
otros equipos. Con el tema de 
los entrenamientos tratamos 
de juntarnos el mes pasado en 
Gualeguaychú como para tratar 
de hacer un poco de básquet. 
Después cada uno intenta en-
trenarse en forma individual 
lo más que pueda.  Es muy 
difícil a veces juntarse y armar 
un entrenamiento completo, 
pero bueno, siempre se trata de 
hacer algo como para llegar de 
la mejor manera. 

-¿Cómo te lo tomás vos al 
Mundial? 

- Estas experiencias están 
buenas porque uno cuando 

Aldo González, Didir Impini y Martín Franzolini son los tres uruguayenses que en los próximos días participarán con “Argentina +50” en el Mun-
dial de Maxibásquet que se realizará en Ticino, Suiza. 
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EL TORNEO 
La 17° edición del Campeonato Mun-dial FIMBA de Maxibásquet  se llevará a cabo en Ticino, Suiza, particularmente  en las ciudades de Bellinzona, Lugano y Locarno. El torneo reunirá a más de 6.000 personas, incluyendo jugadores, entrenadores y acompañantes. Parti-ciparán alrededor de 350–400 equipos provenientes de más de 40 países, lo que lo convierte en el evento de básquet más grande jamás realizado en Suiza.Las categorías van desde +35 años hasta +80, con un formato de grupos y rondas que garantizarán al menos 6–7 partidos por equipo durante el torneo.

empieza la previa siempre 
tiene ese nerviosismo o trata de 
no olvidarse de nada, de todo 
lo que uno tiene que hacer o no 
hacer. Y uno se plantea tratar de 
hacer lo mejor posible. Después 
hay que ver el torneo dónde te 
coloca. A veces vas fuera de 
ritmo o vas con alguna que 
otra lesión, porque a esta edad 
las tenés a la orden del día. 
Lamentablemente a veces no 
sabes si acelerar para la previa 
del torneo o cuidarte, eso es 
muy relativo y depende de 
cada uno. Entonces en eso hay 
que tener mucho cuidado. Hay 
que tratar de entrenar como se 
puede y donde se puede por los 
horarios de trabajo, la familia, 
etc. También la realidad es que, 
por ejemplo acá en Concepción 

hay pocas canchas disponibles, 
así que realmente uno trata de 
llegar lo mejor posible. Sincera-
mente me preparé como pude, 
físicamente creo que estoy bien 
pero con poco básquet, esa es 
la realidad.  Porque justo el 
torneo que estábamos jugando 
en Gualeguaychú se suspendió 
hace dos meses pero bueno, la 
otra vez jugamos tres partidos 
y ahí más o menos pudimos ver 
cómo estábamos. 

- ¿Cuales son los objetivos, 
personales y del equipo?

- Mi idea es tratar de pasarla lo 
mejor posible. Más allá de que 
uno cuando pisa la cancha  el 
nerviosismo sigue siendo casi 
el mismo de que cuando uno 

lo hacía de manera profesional 
pero realmente es lindo lo que 
se genera fuera de la cancha. 
Una vez que uno lo siente y 
lo vive, uno se da cuenta del 
porqué, después que termina 
cada campeonato ve y se fija 
en el calendario dónde puede 
ir el próximo torneo porque 
realmente se la pasa muy 
bien. Hay mucha camaradería, 
conoces muchos amigos,  ex 
compañeros, ex rivales y eso te 
hace pensar en volver siempre 
al próximo torneo. Por eso creo 
que esto es lo más lindo que 
hay. Lo que uno a veces dio o 
se brindó al básquet te lo está 
devolviendo en esta parte de 
la vida. Entonces creo que esto 
es lo lindo que tiene el maxi-
básquet, que es justamente esa 

situación fuera de la cancha 
también. Uno trata de hacer lo 
mejor adentro, pero fuera de la 
cancha creo que es lo más lindo, 
porque uno cuando es profesio-
nal piensa en ganar y enfocarse 
en eso; y acá hay otras cosas 
también. Vamos a hacer un 
poco de turismo, nos  vamos 
dos días antes a Italia, tratamos 
de pasear un poco y de ahí 
vamos a ir a la zona de Ticino, 
donde se hace el Mundial y la 
fiesta inaugural. Jugamos el 
domingo y lunes, y después, 
según  los resultados de esos 
dos primeros partidos veremos 
cuándo son los próximos juegos 
a disputar y contra quién.

-¿Qué te genera ponerte la 

camiseta de la selección?

- Es hermoso vestir la camiseta 
de Argentina, hermoso. Más 
allá que uno lo pudo haber 
hecho en su momento, lo hice 
y es hermoso, pero bueno, 
por sobre todas las cosas en el 
exterior es más lindo. 

- ¿Cuáles son las expectativas?

-  Es muy difíci l ,  por ahí 
podemos sorprender pero sin-
ceramente es muy difícil. En 
nuestra categoría están todos los 
equipos europeos y se preparan 
muy bien, son muy fuertes. Los 
italianos, serbios, españoles son 
muy buenos. Ellos arman selec-
ciones y nosotros no.
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Gimnasia y Esgrima buscará 
volver a la victoria esta tarde 
cuando enfrente como local a 
Sportivo Ben Hur de Rafela a 
las 15:30 hs por la decimoquin-
ta fecha del Torneo Federal 
“A”. El encuentro tendrá como 
árbitro principal al cordobés 
Jonathan Correa, con antece-
dentes no muy favorables para 
el equipo de nuestra ciudad en 
temporadas anteriores. Correa 
estará acompañado por los asis-
tentes Cristian Herrera y  Bruno 
Pezzota, ambos de Alcorta. 
Jonathan Mapelli, de Rosario, 
completará la cuaterna como 
cuarto árbitro.

Gimnasia viene de sufrir su 
primera caída bajo el mando 
de Ángel Gómez. Fue 1 a 0 en 
Pergamino ante Douglas Haig, 
por lo que intentará volver a la 
senda de la victoria en casa. Ben 
Hur en la fecha pasada derrotó 
como local 2 a 0 a Defensores 
de Belgrano de Villa Ramallo en 
lo que fue el debut de Adrián 
Gorostidi como entrenador re-
emplazando a Gustavo Barraza. 

 ► TORNEO FEDERAL “A”

Gimnasia y un duelo de 
“seis puntos” ante Ben Hur

En la previa es un partido 
“clave” ante un rival directo, 
ya que ambos tienen la misma 
cantidad de puntos (16). El de 
esta tarde será un duelo para 
saber “para qué está” en la 
temporada, si para soñar con 
pelear por algo o nuevamente 
luchar por salvar la categoría. 
Un triunfo volvería a dejar a 
Gimnasia en zona de clasifica-
ción a la Segunda Fase. En tanto 
que una derrota podría dejarlo 
en la parte baja de la tabla de 
posiciones. 

D e  n o  o c u r r i r  n i n g u n a 
sorpresa, el once titular sería 

VAMOS LOBO!!!
a BUFFET DE G y E

“Pomelo” del Pacha
Apoya al Lobo 

GIMNASIA CORAZÓN
BAUTI Y JERE

CORNEALENT
JUNTO AL LOBO
San Martín 566

JUSTINO NICOLÁS
ES DEL LOBO!!!

EMPORIO FERRETERO
9 de Julio 1555

Tel. 422462

FUERZA LOBO!!!
AGUSTÍN, FEDERICO 

Y JERÓNIMO

FUERZA GIMNASIA
M.L.

LOBO POR SIEMPRE
TITO A.

VAMOS LOBO!!!
JUAN MARTÍN 

ANGIÓ

TALLER DE COCINAS 
MARÍN

Posadas y Ameghino

FUERZA LOBO!!!
JUAN I. BERECIARTU

VIVERO FRENTE AL CAMPO 
SURCO DE ESPERANZA

Santa María de Oro 538 

WWW.TERRENOS 
ENTRE RÍOS.COM

GESTORÍA OLIVER
9 de Julio 1461

ARRIBA LOBO
FABIO GABIOUD

LOBO CORAZÓN
TATA

FAMILIA NÚÑEZ
Apoya al Lobo

FUERZA LOBO!!!
ÁNGEL

VAMOS LOBO!!!
Nicolás

el mismo que saltó a la cancha 
desde el inicio en Pergamino. 
P o r  l o  t a n t o  s e r í a  P e d r o 
Bravo; Juan Casares, Jonathan 
Benítez, Nicolás Gómez y Lucas 
Basualdo; Lautaro Altamirano, 
Pablo Hofstetter, Agustín Favre 
y Nicolás Germanier; Micael 
Bogado y Agustín García.

Completarán el banco de 
suplentes Bautista Etcheverry, 
Ariel González, Facundo Cima, 
Johan Laureiro, Damián Baltoré, 
Alejo Mainero, Sebastián Ma-
limberni y  

Programación para hoy. 

Zona 3

15:00 hs Def. de Belgrano 
(Villa Ramallo) – Sportivo Las 
Parejas.

Árbitro: Juan Ignacio Nebbietti  
(Rio Colorado).

Asistente 1: Emiliano Nicolas 
Bustos (Rio Colorado).

Asistente 2: Oscar Ariel Bono  
(Junín).

Cuarto árbitro:  Santiago 
Schmoll  (Junín).

15 :00  hs  Independiente 
(Chivilcoy) – Douglas Haig 
(Pergamino)

Árbitro: Jorge David Etem  
(Mendoza)

Asistente 1: Joaquin Badano  
(Saladillo)

Asistente 2:  Uvab Adriel 
Araya  (Mendoza)

Cuarto  árbi tro :  Gonzalo 
Anibal Roldan  (Salto)

15:30 hs Gimnasia y Esgrima 
– Ben Hur (Rafaela)

Árbitro: Jonathan  Daniel 
Correa  (Córdoba)

Asistente 1: Cristian Herrera  
(Alcorta)

Asistente 2: Bruno Pezzotta  
(Alcorta)

Cuarto árbitro: Jonatan Daniel 
Mapelli  (Rosario)

15:30 hs El Linqueño – Sp. 
Belgrano (San Francisco)

Árbitro: Diego Saul Novelli  
(Tandil).

Asistente 1: Lautaro Manuel 
Paletta  (Tandil).

Asistente 2: Fernando Zabalza  
(Tandil).

C u a r t o  á r b i t r o :  C a m i l a 
Romero  (Tandil).

17:00 hs 9 de Julio (Rafaela) 
–  G i m n a s i a  y  E s g r i m a 
(Chivilcoy). 

Árbi tro :  Fernando Jesus 
Rekers  (Córdoba)

Asistente 1: Matias Ezequiel 
Balmaceda  (Río Tercero)

Asistente 2: Matias Javier 
Gonzalez  (San Francisco)

Cuarto árbitro: Mario Facundo 
Rojo Casal (Deán Fúnes)

El Lobo recibe al 
elenco rafaelino a 
partir de las 15:30 
hs con arbitraje de 
Jonathan Correa. 
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Entre los hitos que vienen esta-
bleciendo los Pumas en los últimos 
años, en 2025 se anota uno más: la 
primera victoria contra British & 
Irish Lions, la selección que congrega 
a jugadores de Inglaterra, Gales, 
Irlanda y Escocia. En el célebre 
Lansdowne Road, de Dublín, el se-
leccionado argentino de rugby ganó 
por 28 a 24 un partido intenso y 
atractivo.

Ante 51.700 espectadores que 
llenaron el estadio donde Irlanda 
actúa como local, y en el que Lions 
actuó por primera vez, los Pumas 
ofrecieron buen juego y su típica 
garra en defensa para sostener una 
victoria que por momentos tenían y 
por momentos parecía escapárseles.

El equipo dirigido por Felipe 
Contepomi mostró  carácter , 
dinámica y temple para sobreponer-
se a la adversidad y lograr un triunfo 

Real Madrid y Pachuca se 
enfrentan este domingo en 
un partido correspondien-
te a la fecha 2 del Grupo H 
del Mundial de Clubes 2025. 
Ambos equipos buscan sus 
primeros tres puntos en el 
certamen en curso. El partido 
está programado para las 16:00   
en el Bank of America Stadium 
de Charlotte, con arbitraje del 
brasileño Ramon Abatti, televi-
sación de DSports y transmisión 
vía streaming de DAZN.

El Merengue inició su partici-
pación en la Copa del Mundo 
con un sorpresivo empate ante 
una de las revelaciones de 
la primera jornada: Al Ahli, 
de Arabia Saudita. Fue 1 a 1 
en Miami. Por este motivo, 
está obligado a ganar para no 
complicar su clasificación a los 

 ► UN GOLPE PARA LA HISTORIA EN DUBLIN 

 ► TC EN POSADAS

 ► MUNDIAL DE CLUBES 

Los Pumas vencieron por primera 
vez a British & Irish Lions

Se corre la séptima fecha del campeonato

Real Madrid con la 
obligación de sumar los 
tres puntos ante Pachuca

inolvidable ante uno de los seleccio-
nados más prestigiosos del planeta.

El primer tiempo fue una muestra 
de la  ambición del  conjunto 
argentino, que rápidamente se puso 
en ventaja con un penal de Tomás 
Albornoz. Aunque Fin Smith empató 
de inmediato, el primer try del 
encuentro fue obra de Ignacio Mendy 
tras una gran jugada colectiva.

Luego, pese a que los locales se 
pusieron arriba con un try de Bundee 
Aki, Los Pumas respondieron con 
determinación y cerraron la etapa 
inicial con ventaja de 21 a 10 gracias 
a un penal más de Albornoz y un try 
del propio apertura, tras una gran 
jugada de Juan Martín González y 
Rodrigo Isgró.

En el complemento, los Lions 
salieron con todo y pasaron al frente 
tras un try penal y otra conquista de 
Tadgh Beirne, que dejó el marcador 

octavos de final (avanzan los 
dos primeros de cada zona).

El conjunto mexicano, por 
su parte, perdió 2 a 1 frente a 
Salzburgo en su debut en la 
competencia. En el plantel están 
los argentinos Sergio Barreto, 
Gustavo Cabral y Agustín Pa-
lavecino, quien se incorporó al 
equipo proveniente de Necaxa 
para la Copa del Mundo.

La última vez que Real Madrid 
y Pachuca se vieron las caras fue 
hace apenas seis meses, en el 
marco de la final de la Copa In-
tercontinental 2024. En aquella 
oportunidad, el Merengue se 
quedó con la victoria y, en con-
secuencia, con el título, en el 
estadio Lusail de Qatar. Fue 3 
a 0 gracias a las anotaciones de 
Kylian Mbappé, Vinicius Jr., y 
Rodrygo.

Deportes  

24 a 21. Además, Los Pumas 
perdieron temporalmente a Mayco 
Vivas por amarilla.

Pero la reacción argentina no 
tardó: con el sello del rugby criollo, 
Albornoz rompió la línea, asistió 
a Moroni, y este habilitó con una 
patada a Santiago Cordero, que ganó 
en velocidad y apoyó el try que selló 
el 28 a 24 final.

La defensa fue otro de los pilares 
del triunfo. En los últimos minutos, 
el conjunto británico avanzó con 
potencia en busca del try del triunfo, 
pero una intervención decisiva 
de Isgró, robando la pelota en un 
momento límite, aseguró la victoria.

Este test match marca un auspi-
cioso comienzo de temporada. La 
victoria no solo suma confianza: 
reafirma que Los Pumas están listos 
para competir de igual a igual con 
cualquier potencia del mundo.

La séptima fecha del año 
para el Turismo Carretera se 
disputa este  fin de semana en 
el autódromo de la ciudad de 
Posadas. El circuito misionero 
recibirá por décima octava vez 
a la categoría más popular que 
tiene la Argentina. Junto a ella 
estarán el TC Pista, también 
séptima fecha, y la Fórmula 
2  c o n  l a  q u i n t a  d e l  a ñ o . 
El uruguayense Nicolás Bonelli 
buscará sumar buenos puntos 
de cara a la clasificación a los 
playoffs. Con buenos resulta-
dos y un rendimiento más que 
aceptable de su Ford Mustang, 
Nicolás marcha 17° en el cam-

peonato con 88 unidades.  

Este domingo habrá movi-
miento desde temprano ya 
que el TC pista correrá sus 
series antes que las del TC 

C r o n o g r a m a  p a r a  h o y  

1 0 . 0 5  a  1 0 . 1 5  –  1 ª 
S e r i e  T C  ( 5  v u e l t a s ) 
1 0 . 3 0  a  1 0 . 4 0  –  2 ª 
S e r i e  T C  ( 5  v u e l t a s ) 
1 0 . 5 5  a  1 1 . 0 5  –  3 ª 
S e r i e  T C  ( 5  v u e l t a s ) 
13.30 a 14.20 – Final TC (30 
vueltas o 50 minutos)
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América Latina y el Caribe 
es un hecho cultural único. En 
un espacio de 20 millones de 
km², preponderan –aunque no 
de manera excluyente– una 
sola religión, el catolicismo, 
y dos lenguas romances muy 
parecidas, el castellano y el 
portugués.

Si miramos a Europa, encon-
tramos supuestos “Estados 
Nación” como España, el Reino 
Unido y Francia, que albergan 
cúmulos de nacionalidades y 
lenguas distintas, o pequeños 
Estados que colindan con otros 
entes de culturas no sólo dife-
rentes sino con frecuencia anta-
gónicas.

Áfr ica  es  un abigarrado 
compuesto de 54 países con 
miles de lenguas tribales origi-
narias a las cuales se superpu-
sieron los idiomas coloniales 
europeos, y en materia religiosa 
compiten el Islam, una diversi-
dad de cristianismos y tantas 
religiones originarias como 
grupos étnicos.

Asia comprende 48 países 
con diferencias culturales y lin-
güísticas extremas que a veces 
coexisten en un mismo ámbito 
Estatal.

En Nuestra América, por el 
contrario, nos entendemos en 
dos idiomas muy parecidos, 
castellano y portugués, desde 
el México conquistado por 
E s t a d o s  U n i d o s  h a s t a  l a 
Patagonia, mientras que en 
Europa, Asia o África ello no es 
posible a veces ni en el mismo 
país.

Esta comunicabil idad de 
Nuestra América se debe a 
dos decisiones de Estado. El 
Papa Alejandro VI dividió el 
Nuevo Mundo entre España y 
Portugal. Las casas reinantes 
intentaron imponer el catolicis-
mo como religión de Imperio y 
erradicar por la catequesis o la 

fuerza bruta los cultos origina-
rios. La Reina Isabel la Católica 
impuso el castellano como 
lengua única para las vaste-
dades invadidas, y permitió el 
ingreso a ellas nada más que a 
los oriundos de Castilla. Sólo 
muy tardíamente se autorizó la 
migración de andaluces, vascos, 
catalanes, gallegos, asturianos, 
canarios. 

Las Américas y la Civiliza-
ción

Estas decisiones de Imperio 
impusieron la comunicabili-
dad, pero no la uniformidad. 
Imposible reducir a un patrón 
único pueblos innumerables 
con pasados diversos asentados 
sobre geografías disímiles. Lo 
fascinante de Nuestra América 
es la tensión entre lo que nos 
une,  casi  todo l legado de 

afuera, y lo que nos diferen-
cia, en gran parte autóctono o 
recién inventado. Lo que Carlos 

Monsivais resume en el esplén-
dido título “Aires de familia”. 
Somos iguales, pero distintos. 
Al mismo tiempo nos recono-

cemos y desconocemos.
Pero ninguna multiplicidad 

elude categorizaciones. En 
“Las Américas y la Civiliza-
ción”, propone Darcy Ribeiro 
entender nuestros pueblos 
agrupándolos en tres grupos. 
Las Sociedades Originarias 
serían aquellas en las cuales una 
porción significativa de descen-
dientes de los pueblos autócto-
nos conserva idiomas y costum-
bres: el caso de Perú, Bolivia, 
Ecuador, Guatemala, Belice, en 
gran parte de México. Las So-
ciedades Trasplantadas serían 
aquellas en las cuales el exter-
minio de los nativos y migracio-
nes europeas masivas crearon 
sistemas políticos inspirados en 
la mímesis del Viejo Mundo. Tal 
sería el caso de Argentina, Chile 
y Uruguay; quizá de Costa 
Rica. Distingue en fin Ribeiro 

las Sociedades Nuevas, donde 
un intenso mestizaje biológico 
y cultural crea una nueva 
realidad, dinámica, fluida, 
cambiante. Ejemplo de ello, 
Brasil, Colombia, Venezuela, 
Santo Domingo, Nicaragua, 
Cuba. 

Demografía y cultura

El modelo de Ribeyro, como 
todo en ciencias sociales, es 
aproximativo y sujeto a críticas, 
pero quizá ayuda a comprender 
nuestra conflictiva geopolítica. 
El predominio del catolicismo 
(sincretizado con infinidad 
de cultos originarios) explica 
la escasez en nuestra historia 
de violencias con motivación 
religiosa: apenas la rebelión de 
Canudos, en Brasil, y la de los 
Cristeros, en México.

Las diferencias políticas entre 
nuestros países quizá expliquen 
las dificultades para su integra-
ción. A pesar de los esfuerzos 
de los libertadores, un Imperio 
compuesto por cuatro virrei-
natos –Nueva España, Perú, 
Nueva Granada y Río de la 
Plata– y unas pocas capitanías, 
como la de Cuba, Venezuela, 
Guatemala y Chile, resultó 
fragmentado en 33 repúblicas 
independientes. Esta desar-
ticulación nos hace política y 
geopolíticamente débiles. Sin 
embargo preservan nuestros 
países vínculos culturales. 

Habitamos Nuestra América 
667 millones de personas. La de-
mografía no es la única fuente 
del poderío, pero ha influido 
de manera determinante en el 
surgimiento de potencias emer-
gentes.


